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Restaurante 
Bandeirantes 
promove Luau 
do Vinho 
Quente

"A gargalhada 
é o sol que 

varre o inverno 
do rosto 

humano." 
Victor Hugo
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Orquestra Ouro Preto e Fernanda Takai celebram 
Prêmio da Música Brasileira com Concerto em Ouro Preto

 Promover uma integração entre 
comunidade e Polícia Civil, através 
da aproximação com os jovens e ado-
lescentes. Este é o objetivo do projeto 
Polícia na Escola idealizado pelo inves-
tigador civil, Fernando Marliere.
 Há dois anos Fernando promove 
palestras e campanhas de conscienti-
zação abordando temas como drogas, 
violência e Bullying nas escolas muni-
cipais de Ouro Preto. “A proposta é ini-
ciar um diálogo com os alunos, apresen-
tando o que é a Instituição Polícia Civil, 
seu funcionamento, suas atribuições 
legais e as carreiras existentes, além de 
sua contribuição social na resolução de 
conflitos e apuração de crimes, uma vez 
que se percebe um desconhecimento 

Concerto marca comemorações do aniversário de Ouro Preto e abertura do Festival de Inverno 2015
 Orquestra Ouro Preto e Fernanda Takai fazem concer-
to gratuito em Ouro Preto, no dia 08 de Julho, às 20h30, 
na Praça Tiradentes. A apresentação faz parte das come-
morações dos 305 anos da cidade Patrimônio Cultural da 
Humanidade, marcando ainda a abertura oficial do Festi-
val de Inverno de Ouro Preto e Mariana.
Consagrados na 26ª Edição do Prêmio da Música Bra-
sileira, como únicos representantes de Minas premiados, 
naquela que é considerada a mais importante honraria da 
música nacional, Orquestra Ouro Preto - vencedora como 
Melhor álbum de MPB, por Valencianas: Alceu Valença 
e Orquestra Ouro Preto – e Fernanda Takai – ganhadora 
nas categorias Projeto Visual e Melhor Álbum de Canção 
Popular, ambas por Na Medida do Impossível – reedi-
tam parceria, em um concerto que promete surpreender 
o público.
 Com regência do Maestro Rodrigo Toffolo, o con-
certo é dividido em duas partes. Iniciando o programa, a 
Orquestra Ouro Preto resgata seus 15 anos de excelência 
e versatilidade, apresentando um repertório diversificado: 
dos tangos de Rufo Herrera, à aclamada série The Bea-
tles, sucesso de público e crítica, ao propor uma releitura 
original da obra dos Beatles, para orquestra de cordas e 
banda de rock.
 Na segunda parte, Fernanda Takai sobe ao palco e 
junta-se à Orquestra, mostrando canções, com arranjos 
inéditos, de seu premiado álbum Na Medida do Impossí-
vel (2014) e de Luz Negra, disco de 2007 que marcou o 
início de sua carreira solo. Além de músicas de sucesso de 
seus dois álbuns, Takai, inspirada pelo repertório Beatle, 
presta uma bela homenagem ao quarteto de Liverpool, 
cantando, ao som da Orquestra Ouro Preto, The Long 
And Winding Road e Across The Universe.  

Orquestra nos Distritos
 Em 2015, entre os meses de setembro e novembro, 
a Orquestra Ouro Preto retorna aos distritos da cidade, 
compartilhando com as comunidades a alegria da vitória 
no Prêmio da Música Brasileira, durante a realização da 
11ª edição da Série Orquestra nos Distritos.

Polícia Civil promove trabalho 
educativo e preventivo nas escolas

geral a respeito da entidade”, esclarece 
o investigador. Ainda segundo Fernan-
do a alta incidência de infrações envol-
vendo jovens e adolescentes foi outro 
motivador para implantação do projeto 
nas escolas. “O objetivo principal é re-
mediar e prevenir o envolvimento des-
ses jovens em práticas ilícitas, através 
da informação e do diálogo”, explica.
 Atualmente Marliere, em parceria 
com o colega de trabalho, Fernando 
Marçal, desenvolvem o trabalho na 
escola municipal Padre Carmélio, lo-
calizada no bairro São Cristóvão. Para 
a diretora, Luciana Fernandes, quanto 
mais ações educativas, melhor será o 
resultado dentro da escola. “Hoje mui-
tos alunos não têm a noção do que é o 
professor dentro da escola. Temos que 
trabalhar essa questão dia a dia. Ações 
educativas e de conscientização podem 
ajudar a mudar essa nova e triste reali-

dade”, ressalta Luciana.
 “Eu gosto muito dos encontros. Por 
ser ‘gordinha’ sofro bullying por parte 
de alguns alunos. Além disso têm mui-
tos estudantes que mexem com drogas, 
por isso escolho não me envolver, pois 
se vejo coisa errada eu falo mesmo. 
Prefiro ficar apenas com minha turmi-
nha de amigas”, relata Francisca Gon-
çalves, de 14 anos, aluna do 9º ano.
 Durante cinco encontros os agentes 
civis promovem diálogos com alunos 
para que eles também exponham suas 
realidades, pontuando suas dúvidas. O 
objetivo, de acordo com Fernando, é 
que ao final sejam expostos os traba-
lhos que os participantes desenvolvem 
ao longo dos encontros. “Nossa ex-
pectativa é conseguir voltar na escola e 
expor por meio de banner os trabalhos 
com o ponto de vistas dos alunos”, con-
clui Marliere.

Escola do Legislativo 
é realidade em Itabirito
 Com o objetivo de fortalecer a cultura legis-
lativa na cidade, assim como dar suporte às ati-
vidades legislatórias, os vereadores de Itabirito 
aprovaram, por unanimidade, o projeto de Lei 
que propõe a criação da Escola Legislativa. O 
projeto foi votado durante sessão extraordiná-
ria do dia 17/06. O presidente da Câmara, verea-
dor Max Fortes, destacou a importância da ini-
ciativa, parabenizando a todos os vereadores.
 “A Escola Legislativa de Itabirito terá as 
atribuições de planejar, dirigir e executar ativi-
dades pedagógicas destinadas ao desenvolvi-
mento cultural e profissional dos vereadores, 
assessores, servidores públicos e também da 
sociedade”, pontuou o Diretor Parlamentar da 
Câmara, Adalberto Pereira.
 Ainda segundo Adalberto serão desenvol-
vidas diversas atividades para qualificação 
do público interno e externo, por meio de pa-
lestras, cursos, oficinas e debates. Já o Dire-
tor Administrativo da Câmara, Rodrigo Felix, 
destacou a importância da inciativa para a 
cidade. “Vários estados e cidades brasileiras 
vêm criando suas Escolas Legislativas com 
excelentes resultados, o que nos motivou a 
apresentar essa proposta em conjunto com 
todos os vereadores da atual legislatura. Acre-
ditamos tratar-se de um legado importante que 
deixaremos para nossa cidade, com reflexos 
de curto, médio e longo prazo”, declarou.

Mariana discute 
gestão das águas 
em audiência
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 Assim como a corrupção, neste país, tanto idosa quanto ele pró-
prio, desde sua “descoberta”, a violência, que campeia sem peias, 
pelo mundo, nasceu com os pioneiros. E segundo a Bíblia, acon-
teceu em família com irmão matando irmão, por motivo torpe e de 
forma covarde, tal qual se ouve todos os dias nos “teleshows” de 
violência e criminalidade! Pode causar espanto e choque a alguns, 
mas violência é inerente, é natural ao ser humano, pois, na verdade, 
somos anjo e demônio, ao mesmo tempo. A prevalência de um ou 
outro depende do controle a se exercer para que nosso lado mau 
fique contido, subjugado, sem condições de exercitar-se contra o 
bem, em quaisquer circunstâncias. Para uns, na hora da tentação, é 
questão de contar até dez, enquanto a razão analisa, julga e contro-
la a fera; para outros, a contagem pode ir a cem, a mil, ou seguir até 
o infinito. Mas há os que não contam e aí... salve-se quem puder!
 Já se disse, no Brasil, que a violência, sobretudo roubos e assal-
tos, seria produto da pobreza, da miséria, do desemprego. Engraça-
do, porque reduzida a miséria e ascendidas as classes “c” à classe 
média, segundo a propaganda oficial, violência e criminalidade não 
fizeram o movimento inverso, descendo, mas subiram em volume e, 
aparentemente, também em barbárie. E o que se via e se vê, como 
agentes do crime, não são famélicos e/ou esqueléticos, porque es-
tes não teriam recursos e nem forças para empunhar as armas que 
empunham. Dizer que seriam desempregados chega a ser insulto à 
classe trabalhadora!
 Pergunta-se o porquê da escalada da violência e da criminali-
dade. Se são parte da natureza humana, em sua essência animal, 
há necessidade de governos com autoridade suficiente, amparada 
por leis amplas e justas para a organização e proteção da socieda-
de, executando-as, sem quaisquer exceções relativas à qualificação 
social do indivíduo apanhado em delito. É o mesmo que faz o indiví-
duo, quando se refreia para não fazer besteira! Sem governos, mo-
ralmente respeitados e providos de legislação mais próxima do que 
se considera justo, a espécie já teria desaparecido da face da terra. 
Mesmo os tendo, na medida do possível politicamente, o mundo é 
palco de constantes guerras e conserva, em estoque, armamento 
suficiente para destruí-lo; é a somatória da natureza animal de cada 
indivíduo, na configuração do perigo.
A omissão na prevenção e a impunidade na constatação do crime, 
no Brasil, evidenciam fraqueza dos que governam; sinalizam para 
falhas de caráter dos agentes e até acumpliciamento com a crimina-
lidade, não poucas vezes constatado, sem que os culpados tenham 
sido devidamente desligados do serviço público. Sim, exclusão e o 
devido ressarcimento, em caso de prejuízo aos cofres públicos, pois 
é assim que se procede, quando o caso acontece no setor privado. 
Governo cheio de mazelas perde o respeito da sociedade e tem, 
nas parcelas frágeis desta, a reação mais primitiva. É o que está a 
acontecer!
 A violência já é tão banal, no Brasil, que seu conceito se altera. 
Não raro ouve-se de repórteres, e mesmo de vítimas de sequestro, 
que o criminoso não usou de violência. E o próprio ato de sequestro 
o que é?... carinho? Para ser violência tem que haver sangue? Do 
confronto entre polícia e bandidos, se resulta morte de policial, há 
festa; se morre bandido, há luto! É a mais desgraçada evidência de 
que o governo, há muito tempo, perdeu o respeito, perdeu a moral, 
deixando a sociedade à mercê dos bandidos. Personalidades e en-
tidades rogam aos céus pelos Direitos Humanos, quando agentes 
da violência e do crime são presos ou mortos em confrontos com a 
polícia, porém das famílias vitimadas ninguém se lembra; ficam ao 
abandono, a curtir as lágrimas!
 Galalaus, no auge da adolescência destituída de consciência, 
estão à vontade para praticar o que querem, porque têm o ECA a 
lhes dar guarida, pouco se lhes importando (ao ECA e aos galalaus) 
que menores de idade, da mesma faixa etária e até mais baixas, es-
tejam a sofrer o abandono, a fome, a doença, o pouco caso das ins-
tituições oficiais. Os galalaus não podem trabalhar!...  mas podem 
matar, podem assaltar, podem roubar, podem estuprar (até dentro 
da escola), e, ai daqueles que se levantam para pedir punição, por 
seus crimes, ops, infrações!
 A imprensa também sua parcela de culpa. Na região de Ouro 
Preto, por exemplo, jornais deixam de nominar criminosos, ainda 
que presos em flagrante delito, ou réus confessos, escapando, as-
sim da finalidade imediata do noticiário policial, que não é só a divul-
gação dos fatos, porém informar à sociedade quem, em seu meio, 
transgrede ou transgrediu a Lei. A sociedade tem o direito de saber 
quem está contra si, mesmo porque isso faz parte da política de 
prevenção, cuja responsabilidade deve ser dividida entre a popula-
ção e as autoridades policiais. Enquanto a sociedade é acuada pela 
bandidagem de todos os gêneros, em todas as frentes, pergunta-
-se: onde está o governo? Resposta rápida: está muito ocupado a 
arrecadar impostos!

CARTA AOS TEMPOS *Mauro Werkema

Os vários aspectos da crise econômica atual
 A retração econômica interna-
cional ajuda a explicar a crise brasi-
leira. Mas não é argumento ou cau-
sa suficiente para explicar, na sua 
totalidade, a recessão que vivemos 
e que ainda não tem, no horizonte, 
prazos ou expectativas mais posi-
tivas para ser vencida. É claro que 
um mercado internacional fechado 
reduz os preços das chamadas com-
modities, como o minério de ferro, 
petróleo e outros produtos de ex-
portação, causando descontrole no 
balanço de pagamentos do País, ou 
seja, o valor da exportação é menor 
do que o da importação. Ocorreu, 
no plano interno, um desgover-
no com as contas públicas, com 
os gastos superando as receitas, 
criando o chamado déficit públi-
co, gerador de vários outros males. 
Além disto, e também por culpa 
do Governo, os chamados preços 
administrados pelo Governo Fede-
ral, como o da gasolina, da energia 
elétrica e outros foram controlados 
e agora, reajustados, reforçam a 
inflação, sintoma maior dos males 
vividos pela economia. E o Gover-
no concedeu incentivos demais à 
indústria automobilística, aos ele-
trodomésticos e a vários segmentos 
da indústria, reduzindo as receitas 
tributárias, com o objetivo de não 
reduzir a taxa de emprego no País. 
E não reduziu os custos com os 
programas sociais, que oneram os 
cofres públicos. Agrava tudo isto 
uma classe política oportunista e 

descompromissada com relação 
aos problemas brasileiros.
 Eis, em síntese, as razões da 
crise brasileira. Está claro também 
que tais providências foram toma-
das em razão da eleição, simulando 
uma situação de irreal conforto eco-
nômico, mas que, na verdade, era 
em grande parcela artificial. Mas 
os mais ardorosos defensores do 
Governo Federal não podem dei-
xar de enxergar tal quadro. É claro 
também que o Governo Federal, a 
presidente Dilma, os líderes do PT, 
sabem desta realidade. O mais gra-
ve é que aparecem agora, e muito 
rapidamente, os chamados “custos 
sociais” da crise, ou seja, em três 
pontos: o desemprego, a redução 
do poder aquisitivo da população 
e a perda da qualidade dos serviços 
públicos, a redução de obras, dos 
investimentos em saúde, educação 
e outros segmentos, uma vez que 
governos estaduais e prefeituras 
perderam muito em seus orçamen-
tos. E, para conter a inflação, a ta-
xa de juros sobe a nível que retrai 
o investimento e a movimentação 
financeira, reduzindo negócios e 
transações, motores da economia. 
Esta é uma breve radiografia do 
momento em que vivemos.
 Temerosa desta situação, a po-
pulação se retrai. Compra menos, 
viaja menos, reduzir custos até do 
orçamento familiar, teme perder 
o emprego. Mas nem por isto de-
vemos deixar de apoiar o reajuste 

fiscal em curso, com imensas difi-
culdades, a começar por um Con-
gresso Nacional dominado hoje 
por uma maioria de espertalhões, 
aproveitadores da crise para con-
seguir vantagens, liderado por dois 
parlamentares com longo percurso 
de corrupção e que, envolvidos 
na Operação Lava Jato, realizam 
manobras de obstrução. Se o Con-
gresso ajudasse, com discussão e 
aprovação rápidas as medidas de 
saneamento financeiro e econô-
mico, poderíamos ter no horizonte 
uma previsão melhor de melhoria 
do quadro atual. A classe política, 
com raríssimas exceções, como 
está muito claro, não se sensibiliza 
com as consequências sociais da 
crise, que amplia as desigualdades. 
Falar em impedimento da presiden-
te também não ajuda neste momen-
to pois representaria paralisia ainda 
maior do País.
 Alguns analistas começam a 
ver na crise algumas consequên-
cias que poderiam ser positivas, 
embora não passem de exercícios 
futurológicos. O País, em todas as 
instâncias de governo, precisa ajus-
tar os orçamentos públicos às reais 
necessidades dos investimentos. 
É crônica a falta de recursos dos 
governos, estaduais e municipais, 
para os níveis de investimentos exi-
gidos. É preciso um novo pacto fe-
derativo e que seja reduzida a con-
centração de recursos no Governo 
Federal, o único que tem recursos 
no momento no Brasil. Outras dis-
torções da economia, produto de 
políticas de privilégios, poderiam 
ser corrigidas. Dois exemplos: a 
redução da fabricação de automó-
veis e sua venda a preços ínfimos, 
em detrimento no investimento no 
transporte público, ainda bastante 
precário no Brasil em todas as ca-
pitais e grandes cidades. A indústria 
automobilística é muito importante 
pelos empregos que gera e pela mo-
vimentação de uma imensa cadeia 
de auto-partes mas provocou uma 
notória distorção sócio-econômica 
e urbanística. A indústria da cons-
trução também precisa ser corrigi-
da, como mostra hoje o mercado 
de ofertas de venda e aluguéis de 
imóveis, que não encontram com-
pradores. 
 Os programas sociais, que inse-
rem os menos favorecidos na eco-
nomia, devem ser mantidos pois 
ajudam a equilibrar a sociedade e 
o poder aquisitivo. Mas há ajustes 
a realizar, com maior controle da 
efetiva resultante social. Mas o im-
portante mesmo é que o Governo 
Federal gaste menos, corte privilé-
gios e mordomias, que reduza o ta-
manho extraordinário que atingiu, 
de 39 Ministérios, em sua maioria 
inoperantes, criados apenas para 
abrigar apaniguados políticos e 
garantir apoio. A redução de gastos 
seria, por si, capaz de equilibrar as 
contas públicas e faria um grande 
bem ao País mas falta ao Governo 
Federal, à Presidente da República, 
coragem e apoio para tal iniciativa. 
Enfim, vivemos e vamos viver dias 
ainda de crise acentuada e ainda 
não tem, no fim do túnel, nenhuma 
luz que não garanta uma travessia 
mais curta e sem maiores traumas e 
dificuldades. Mas o Brasil é imenso 
e rico. Só não tem líderes ousados 
na vida pública atual. E muita cor-
rupção.       *Jornalista

1 Vaga para AUXILIAR DE ESCRITÓRIO (feminino) 
Tarefas: Atendimento clientes, controle e emissão de notas 

fiscais eletrônicas NFe, controle de estoque, arquivamento de 
documentos e demais serviços administrativos.

Exigência: experiência comprovada em conhecimentos de 
documentos fiscais e computação avançada.

Interessadas enviar currículo para: rodol.filial@rodol.com.br. 
e-mail: rodol.filial@rodol.com.br
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Secretaria finaliza a elaboração 
do Plano Municipal de Educação
Projeto foi entregue nesta quarta-feira à Câmara Municipal para ser aprovado

Pesque & PagueTripuí
Prove e 
saboreie a deliciosa comida feita no fogão à lenha

O melhor do campo 
para você e sua família

Rod. Inconfidentes, 
Km 61 - OURO PRETO  
(31) 8394.3890 
e-mail: valtercampos2012@bol.com.br

Sob nova 

direção

Vereador Léo Feijoada recebe visita 
de Deputado Federal Júlio Delgado

 O Plano Decenal Municipal 
de Educação está pronto. A Se-
cretaria Municipal de Educação 
finalizou a escrita do projeto, que 
inclui reivindicações propostas 
pela comunidade ouro-pretana. O 
trabalho realizado pela Secretaria 
agora está sob responsabilidade da 
Câmara Municipal de Ouro Preto, 
a qual deve apreciar e votar o pro-
jeto do Plano de acordo com seu 
prazo regimental.
 O secretário de Educação, Jo-
sé César de Sousa, destaca que o 
Plano é decenal, ou seja, tem me-
tas estipuladas para o prazo de dez 
anos. “Há metas de curto, médio 
e longo prazo. É um cuidado que 
passa por planejamento realizado 
por todos da Secretaria de Educa-
ção”, observa.
 Todas as esferas educacionais 
do município devem ser atendidas 
pelo Plano. “É um projeto geral, 
que envolve as redes municipal, 
estadual, federal e particular do 
município”, reforça o secretario. 
De acordo com José César, a efi-
ciência na aprovação do projeto 
do Plano reflete diretamente na 
subvenção de recursos destinados 
pelo Governo Federal aos municí-
pios.
 Há vinte metas determinadas 
pelo Ministério da Educação e, por 
isso, o Plano Municipal de Educa-
ção deve estar alinhado com o mo-

delo estadual e nacional. O Plano 
é visto como um instrumento nor-
teador das políticas de educação 
de Ouro Preto para os próximos 

dez anos. O objetivo é avançar no 
processo de melhoria da qualidade 
da educação desde o ensino infan-
til até o superior. 

 Na tarde de segunda-feira, dia 15 de junho o vereador Léo Feijoada 
(PSDB) recebeu a visita do Deputado Federal, Júlio Delgado (PSB). Se-
gundo o deputado, a visita teve o objetivo de acompanhar os trabalhos do 
Legislativo ouropretano e acertar com o vereador Léo Feijoada (PSDB) 
pendências partidárias.
 “Viemos nos acertar pendências com vereador Léo Feijoada (PSDB) um 
dos líderes políticos de Ouro Preto. Também conversamos sobre as emendas 
que nós colocamos para Ouro Preto, queremos plantar uma semente para 
melhorar as condições de vida da população, pois os votos que me deram 
em Ouro Preto me fazem representante dessa população e tenho que trazer 
retorno para a cidade que me colocou representante”, destaca o deputado.

O vereador Léo Feijoada (PSDB) destacou a importância de 
firmar parcerias para sempre trabalhar lutando para melhorar 

as condições de vida do povo de Ouro Preto
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valdetebraga@yahoo.com.br

Valdete 
Braga

Deus existe, sim!

AMENIDADES

 A pergunta “será que Deus existe?”, feita pelo pai do can-
tor sertanejo Cristiano Araújo, em momento de sofrimento 
extremo, no velório do filho, foi amplamente divulgada pela 
mídia, após o acidente que vitimou o rapaz de 29 anos.
 Particularmente, não gosto deste tipo de exposição, al-
guns programas se aproveitam da dor humana para dar ibo-
pe. Anunciar o fato é papel da imprensa, afinal trata-se de 
pessoa conhecida, um cantor no auge da carreira, a morte foi 
prematura e muito triste, etc. Narrar o fato é normal, o que me 
incomoda, nesta e em outras tragédias, é o sensacionalismo 
de algumas ditas “reportagens”.
 Perfeitamente compreensível o momento de revolta deste 
pai. Muito triste quando ele fala que sempre rezava e pedia 
a Deus pelo filho, e faz a pergunta. Mas Deus existe, sim, e, 
quando o momento passar (a dor não deve passar nunca) ele 
vai entender isso. Deus existe e tem os Seus desígnios. Nós 
é que não estamos preparados para entendê-los. Deus é Pai 
amoroso e misericordioso, que sabe o momento certo para 
nos levar de volta para casa.
 Para nós, ainda tão pouco evoluídos espiritualmente, não 
dá para entender. Como um rapaz de 29 anos e uma menina 
de 19, no auge da vida, ele vivendo momentos de esplendor 
na carreira, perdem a vida assim, estupidamente, em uma 
estrada? Como eles estavam cantando e dançando em uma 
hora e mortos na outra? Nós, em nossa humanidade, não en-
tendemos. E se para nós, que apenas acompanhamos o fato 
pela televisão, não é possível compreender, o que dizer dos 
familiares? Minha mãe sempre dizia: “pior do que enterrar os 
pais, só enterrar os filhos”. É compreensível a revolta deste 
pai.
 Mas Deus é perfeito. É puro amor. Deus sabe porque, e 
tanto Ele existe, que nos dá o livre arbítrio até para duvidar 
d’Ele. Compreende a dor que fez este pai dizer esta frase. 
Compreende, perdoa e continua a amá-lo e velar por ele. Nos 
momentos de dúvida é que a pessoa precisa mais de Deus.
 O tempo vai passar, ele vai cair em si e entender. Não sei 
se esse tipo de dor um dia passa. Mas mesmo que não passe, 
a compreensão virá. Não tem como viver sem acreditar em 
Deus.

Terminam no dia 29 de junho, as inscrições para o Vestibular e Exame 
de Seleção 2015/2 do Instituto Federal de Minas Gerais. Para quem 

já concluiu o ensino médio, o Campus Ouro Preto está ofertando vagas 
para os cursos técnicos subsequentes em Edificações e em Segurança do 
Trabalho. Já o curso de Tecnologia em Gestão da Qualidade é a opção 
de curso superior. As inscrições devem ser feitas exclusivamente pela In-
ternet, no portal ifmg.edu.br. A taxa para os cursos de nível superior é de 
R$70,00 e, para os cursos técnicos, de R$50,00. As provas vão ocorrer no 
dia 12 de julho.

O professor Adriano Medeiros da Rocha, do curso de Jornalismo da 
UFOP estará apresentando duas pesquisas com a temática sobre he-

rói no cinema brasileiro em eventos no continente europeu. O primeiro 
trabalho, intitulado A mulher heroína no cinema brasileiro da Retomada: o 
caso Central do Brasil, será apresentado no Congreso Internacional de Ar-
te y Literatura em el cine em español y en português e a segunda pesquisa, 
com título “O cinema brasileiro como representação de uma proposta re-
volucionária e de um herói guerrilheiro: o caso Lamarca” será apresentado 
na Conferência Internacional de Cinema, Arte, Tecnologia e Comunica-
ção, na cidade de Avanca, em Portugal.

A Novelis encerra o prazo de inscrições do Prêmio Novelis de Susten-
tabilidade em 30 de junho. A iniciativa reconhecerá ideias ou proje-

tos inovadores desenvolvidos por universitários e empreendedores, que 
explorem as diversas possibilidades de aplicação das chapas e folhas de 
alumínio e valorizem sua infinita reciclabilidade. Os interessados podem 
se inscrever pelo site www.premionovelis.com.br e utilizar o mesmo canal 
para enviar seus projetos, fase que vai até 31 de julho. Os vencedores serão 
anunciados em outubro. Os prêmios chegam a R$ 62 mil, entre certifi-
cados de barra de ouro e equipamentos didáticos para as instituições de 
ensino representadas pelos inscritos.

Os professores da UFOP aprovaram em Assembleia Geral da Asso-
ciação dos Docentes da Universidade Federal de Ouro Preto (ADU-

FOP), ocorrida no dia 9 de junho, pela paralisação das atividades nos dias 
25 e 30 de junho. No dia 25 estava marcado um grande ato na Praça Ti-
radentes, a partir das 13h, para reunir professores, técnicos e alunos em 
uma assembleia ao ar livre. A proposta é dar visibilidade às reivindicações 
locais e nacionais, seguir em caminhada até o Prédio da Reitoria e entregar 
uma carta ao reitor solicitando sua manifestação junto ao governo fede-
ral para que ocorram efetivas negociações com as categorias da educação 
federal em greve. No dia 30 a entidade realiza uma Assembleia Geral, às 
14h, no Auditório do Degeo - Campus Morro do Cruzeiro, em Ouro Preto.

De punho cerrado, braço direito para o alto e gritos de “Lutar! Vamos 
lutar!”, Milton Gonçalves celebrou a homenagem recebida na noite 

do dia 18, no Cine Vila Rica, na abertura da 10ª CineOP – Mostra de Ci-
nema de Ouro Preto. O ator se emocionou ao dedicar à companheira, fa-
lecida, o Troféu Barroco por sua trajetória. A cerimônia contou ainda com 
homenagem à restauradora Fernanda Coelho, uma das principais forças 
no trabalho de preservação audiovisual no Brasil e tributo aos 45 anos do 
programa Cineduc – Cinema e Educação.

O Museu do Oratório recebe no dia 
4 de julho, sábado, a flautista Cás-

sia Lima e a harpista holandesa 
Giselle Boeters para sua Série de 

Concertos. A apresentação aconte-
ce às 18h30 nas dependências do 
Museu, com ingressos vendidos a 
R$10,00 na portaria da Instituição, 
a partir do dia 1º de julho. Estudan-
tes e idosos pagam meia entrada. 

Mediante apresentação de compro-
vante de endereço, moradores de 
Ouro Preto não pagam ingresso.

A família Pereira parabeniza a jovem Maria Eduarda pelo 
lançamento do seu livro: As Aventuras de Jorge Wishing-

ton. A tarde de autógrafos do lançamento aconteceu na escola 
Magnum, de Belo Horizonte onde a bela ‘escritora’ mora atual-
mente. Maria é natural de Ouro Preto e diz que quando crescer 
quer ser escritora. Toda família parabeniza e se orgulha da talen-
tosa Maria Eduarda. Parabéns e muito sucesso!

O grupo Pró-Cachoeira se reuniu na última terça -feira, 23, com a 
presença do secretário municipal de Agricultura Érick Lanna para 

organização de uma pauta de questões a ser discutidas com o prefeito 
José Leandro em um encontro que será programado para o próximo mês. 
Entre as principais questões estão: o que pode ser realizado neste próxi-
mo ano para o fomento de desenvolvimento e incentivos ao distrito de 
Cachoeira do Campo; existe algum plano diretor para o distrito, que está 
crescendo sem nenhuma infra-estrutura; como fica a situação da principal 
via de acesso ao distrito, onde o Dnit não dá solução ao cruzamento; a po-
liclínica poderá passar a funcionar 24 horas; existem obras para atender 
os bairros do Metalúrgico, Dionísio, entre outros.  Essas questões  e mais 
outras foram estudadas e serão realizadas no encontro com o prefeito.

A Agência de Desenvolvimento 
Econômico e Social de Ou-

ro Preto (ADOP) está com vagas 
abertas para o curso de Redação 
Empresarial, nos dias 29 e 30 de 
junho.  O objetivo é capacitar mi-
croempresários para a redação de 
textos profissionais com correção, 
clareza, gentileza, delicadeza e as-
sertividade, com foco nas caracte-
rísticas do texto empresarial.

A ADOP em parceria com o 
SEBRAE realizam atendi-

mentos individuais nos dias 2 e 3 
de julho, sobre finanças, marke-
ting, plano de negócios e recursos 
humanos. Agende sua conversa 
com um consultor.

Estão abertas as inscrições para o Educa Mais Brasil, programa de inclusão educacional que disponibiliza 
bolsas de estudos de até 70% para estudantes que não têm condições de pagar o valor integral da mensali-

dade em instituições de ensino particulares. Em Minas Gerais estão sendo ofertadas mais de 41 mil vagas para o 
segundo semestre de 2015, distribuídas entre instituições de ensino de 156 municípios. Em Itabirito há oportuni-
dades para Ensino Básico, Graduação, Pós-Graduação, Cursos Profissionalizantes e de Idiomas. Os candidatos 
às vagas podem escolher entre os cursos disponíveis no site. “Ao conceder bolsas de estudo em diversas etapas 
do ensino, contribuímos para a capacitação de profissionais e por consequência de uma mão de obra qualificada. 
Esses profissionais certamente terão mais condições de colaborar para o crescimento econômico-social do país”, 
afirma Andréia Torres, Diretora de Expansão e Relacionamento do Educa Mais Brasil. Para conseguir o benefí-
cio, o candidato deverá acessar a página oficial do programa www.educamaisbrasil.com.br e realizar a inscrição. 
Mais informações podem ser adquiridas na central de atendimento: Capitais e regiões metropolitanas 4007-2020 
e demais localidades 0800 724 7202.
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(31) 8758-6622
Denúncias - Sugestões

Críticas - Novidades

ENVIE PARAJEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

Trabalhamos com a linha completa de padrão Cemig 
*Aquecedor Solar *Tintas *Pisos
Financiamento: Banco do Brasil - CEF      
Convênios: Assufop, Assetfop, Coopa, Visa e Mastercard

PROMOÇÃO:
Ducha Termosystem  R$82,99 à vista

Lâmpada Eletrônica 15W  R$7,49

Grafiato Hidronorte 18L  R$99,00

Trabalhamos com 
PAPEL PAREDE

R. Padre Rolim,1181 C - São Cristóvão /R. Conselheiro Quintiliano, 986

OURO PRETO:    3552-5357    3551-3843

A única loja que vende equipamento 
atualizado e instalado com recepção 
digital e em HD pelo mesmo preço

Representante 
Sky para 
toda região

HDTV É ISSO!

PROMOÇÃO
SKY pré-pago livre. 

Faça uma recarga de 
12 x 49,90 

e ganhe de brinde 
a antena e receptor 

instalados

SKY Livre, menor preço da região

SKY

5OURO PRETO

R. Inconfidentes, 229-A 
Ouro Preto - 3551-1339

R. 7 de setembro, 413 - Cachoeira do Campo - 3553.1642

Experimente 
nossa 

deliciosa 
refeição a 

moda 
caseira

Restaurante DONA EVA

SKY
HDTV É ISSO!

3551-6208Virgílio

R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

Rede Credenciada

Representante Sky para toda região

PROMOÇÃO 
SKY PRÉ-PAGO 
12 x R$49,90

livre em promoção

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto
98,7 FM

Nova onda, sintonize agora

(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

26 anos de competência 
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

PROCLAMAS 
DE CASAMENTO

O Bazar Faria é associado a Rede Brasil 
Escolar e garante os melhores preços e 

variedade da região.
Pça. Mons. Castilho Barbosa, 7  
OURO PRETO - (31)3551-1146

Não perca 
tempo, compre 
tudo em um só 

lugar.

Brinquedos nacionais 

e importados, mate-

rial escolar, enfeites, 

perfumaria e uma 

infinidade de opções 

para presentear

CARTÓRIO 2º SUBDISTRITO 
DE OURO PRETO - MG , Antônio 
Dias (Antigo Cartório da Rua Nova). 
Telefax: (31)3552-2508. Oficial: Bel.
Cássio Luiz de Lima - R. Barão de Ca-
margos,126, Centro, Sala 09 - Piso 02.
Faz saber que pretendem casar:
RENATO APARECIDO JORGE 
DE OLIVEIRA, brasileiro, divorcia-
do, inspetor de manutenção, natural de 
Ouro Preto-MG, nascido a 23/04/74, 
filho de Orlando Valentim de Oliveira 
e Maria Nepomuceno Guimarães de 
Oliveira e ROSANA APARECIDA 
REIS RODRIGUES, brasileira, sol-
teira, assistente de RH, natural de Belo 
Horizonte - MG, nascida a 15/01/81, 
filha de Serafim Rodrigues do Nasci-
mento e Anésia dos Reis Rodrigues; 
Ambos residentes neste subdistrito;
JOÃO CARLOS TIMÓTEO, brasi-
leiro, solteiro, técnico em mineração, 
natural de Ouro Preto-MG, nascido a 
10/02/82, filho de Adão Timóteo e Gra-
cília Ferreira Timóteo e JUCILAINE 
SILVA MENDES, brasileira, solteira, 
operadora de caixa, natural de Ouro 
Preto-MG, nascida a 26/12/89, filha de 
Geraldo Mendes Felismino e Claudete 
Moura Silva Mendes; Ambos residen-
tes nesta cidade;
GABRIEL SANTOS SOARES, bra-
sileiro, solteiro, estudante, natural de 
Ouro Preto-MG, nascido a 28/06/92, 
filho de Geraldo Magela Soares e Joa-
na D’arc André dos Santos Amaro e 
DAIANE CAMILA DA SILVA, bra-
sileira, solteira, recepcionista, natural 
de Ouro Preto-MG, nascida a 26/07/89, 
filha de Waldevino Geraldo da Silva e 
Alzira das Graças Lourenço Silva; 
Ambos residentes neste subdistrito.
 Apresentaram todos os docu-
mentos exigidos pelo art. 1525 do 
CCB. Se alguém souber de algum 
impedimento, oponha-o legalmente.
 Ouro Preto, 24 de junho de 2015.

(a)Cássio Luiz de Lima 
Oficial Titular

Vendo LOJA, do 
ramo de vestuário, 
com ótima estrutura 

e localização no 
centro de Cachoeira 
do Campo. R. Dom 
Bosco,3 - Loja 2. 

Tel:(31) 9684-6496

Oportunidade

Vencimento do IPTU acontece dia 10/julho

Veículos Novos com seguro total e 
equipados com rádio/CD

R. Irmãos Kennedy,247
Água Limpa 
Ouro Preto

3551-2914  
8704-1008 

VENDE-SE
LOTE em Glaura, no centro, 720m², 
com jabuticabeiras e outras frutas.

INFORMAÇÕES:  (31) 3553-7123 e 9766-2500

Segunda via pode ser retirada no site da Prefeitura
 A Prefeitura de Ouro Preto comunica aos proprietários e/ou possuidores de imóveis locali-
zados neste Município que os carnês relativos ao IPTU 2015 já estão disponíveis nos correios 
para entrega. Caso não receba, o contribuinte deverá comparecer à sede da Receita Municipal, 
na Rua Diogo de Vasconcelos, 30, bairro Pilar, ou emitir a 2ª via pela internet no endereço: 
ouropreto.mg.gov.br - Portal Tributário - segunda Via do IPTU.
 Em alguns casos, como nos distritos, os contribuintes devem retirar os carnês nas agências 
locais. O vencimento do IPTU acontece dia 10 de julho de 2015. A partir de agora, o não 
pagamento de qualquer parcela sujeitará o contribuinte à inscrição em dívida ativa e posterior 
inclusão do nome nos órgãos de restrição de crédito.
 O dinheiro arrecadado com o imposto é revertido em benefícios para a população, como 
a construção da Unidade Básica de Saúde de Antônio Pereira e as obras de infraestrutura nos 
bairros do Município.

UNIÃO SPORT CLUB
Edital de Convocação

 O Presidente da Assembleia Geral Da União Sport Club, 
Olímpio José Amorim Caldeira, no uso das suas atribuições dadas 
pelo Estatuto Convoca os Associados do Clube para apreciação e 
aprovação das mudanças efetuadas no Estatuto atual, mudanças 
estas para adequação à Lei Federal nº 12.868. Esta reunião será 
realizada no dia 20/07/2015, com primeira convocação às 19:30h. 
E segunda convocação às 20:00h, com qualquer número de presen-
tes. OLÍMPIO JOSÉ AMORIM CALDEIRA - Presidente da 
Assembleia Geral.

PM prende autor de tentativa 
de homicídio em Ouro Preto
 A Polícia Militar foi acionada, na quarta-feira (24) por volta de 23h, no bairro Piedade, em 
Ouro Preto, devido à ocorrência de uma briga em um bar. No local, um homem de 44 anos 
desferiu golpes de faca contra a vítima, um rapaz de 26 anos, o qual foi socorrido em estado 
grave e levado até o hospital pela equipe do SAMU. O autor fugiu do local, mas seguiu para a 
Delegacia de Polícia Civil, por temer uma represália de pessoas que presenciaram o delito. Ele 
afirmou ter cometido o homicídio tentado devido a um desentendimento com a vítima, que o 
teria agredido na noite do fato. O autor foi preso pela Polícia Militar e a faca foi apreendida. 
O veículo utilizado para a fuga do autor do crime foi rebocado para o pátio credenciado.

Traficante é preso e menores 
apreendidos no campus da Ufop
 A Polícia Militar foi 
acionada, na segunda-
-feira, dia 22 de junho, por 
volta de 20h30, no campus 
da Universidade Federal 
de Ouro Preto (Ufop) 
devido à ocorrência de 
uma tentativa de roubo a 
uma mulher de 26 anos. 
Na ocasião, ela gritou por 
socorro, o que fez com que 
estudantes que passavam 
pelo local tentassem conter 
o autor. Ele tentou roubar 
o celular da vítima, amea-
çando-a com uma faca, 
mas abandonou o objeto 
no chão e se evadiu. 

 Após rastreamentos, 
policiais militares apreen-
deram o autor, que foi 
reconhecido pela vítima do 
roubo tentado. O menor de 
idade, de 14 anos, foi reco-
nhecido também por uma 
vítima do roubo de um 
celular, ocorrido no cam-
pus da Ufop, na sexta-feira 
(19). O aparelho telefônico 
havia sido vendido, mas 
foi recuperado pela PM, 
com um menor de 14 anos 
que o havia comprado 
pela quantia de R$200,00. 
A faca utilizada nos dois 
delitos foi encontrada. Os 

menores foram apreendi-
dos e encaminhados para a 
Delegacia.
 Já na tarde da terça-
-feira (23), após receber 
denúncia anônima sobre 
ocorrência de tráfico de 
drogas, a Polícia Militar 
compareceu ao campus da 
Ufop. No local, um rapaz 
de 24 anos foi abordado 
pelos militares, após tentar 
se evadir, sendo encon-
trados com o mesmo: um 
tablete e uma bucha de 
maconha e R$176,00 em 
dinheiro. 
 Diante dos fatos, o 
autor foi preso e encami-
nhado para a Delegacia 
de Polícia Civil, junto aos 
materiais apreendidos pela 
Polícia Militar.
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Júlio Pimenta é a nova força do PMDB

Promoção enquanto durar o estoque

MOBILIADORA CACHOEIRA

R. Afonso Maximiano, 120  - Cachoeira do Campo 

(31)3553.1607

Venha conferir 
na Mobiliado-
ra Cachoeira 
sofá retrátil 
e reclinável, 
para quem 
está a procura 
de qualidade 
conforto e 
sofisticação, 
seu corpo vai 
agradecer!

Audiência Pública sobre 
construção de estrada para 
Antônio Pereira mobiliza 
comunidade

16 anos16 anos
Limpeza e Conservação
Vigia e Portaria 24h
Terceirização de 
mão de obra
Serviços Gerais

R. Alvarenga ,564 - Cabeças 
OURO PRETO

(31) 3552-6433
e-mail: prolimp@uai.com.br

O casal Nylton Batista e Maria de Lourdes completou no dia 19 de junho 50 anos de união. Eles se casa-
ram em 1965, na igreja-matriz de Nossa Senhora do Pilar, em Ouro Preto, sob as bênçãos de Deus e do 
então pároco, Padre Simões. Como o casal não tem filhos, pretendia-se celebrar a data junto à entidade 

cultural, que o Nylton muito preza e da qual foi integrante durante 60 anos. Seria a soma da vida em família, 
bodas de ouro com a vida na instituição, jubileu de brilhante (60 anos). Entretanto, circunstâncias adversas e de-
ploráveis, das quais a comunidade cachoeirense tem conhecimento, levou o casal a transferir a celebração para 
São Paulo, capital onde os dois têm familiares e amigos. Nylton e Lurdinha foram, carinhosamente, recebidos 
na residência da Sra. Ester Rodrigues, seu filho, Roberto Rodrigues, a esposa Vânia Farias e o filho do casal, 
Vinícius, que são do círculo familiar da Lurdinha. A comemoração, de fato, realizou-se no domingo, 21 de junho 
quando cerca de 80 pessoas compareceram ao almoço comandado pelo “churrasqueiro” Roberto, auxiliado pelo 
filho Vinícius e o “assistente” Divino.

 Em uma cerimônia que lotou 
a Câmara de Ouro Preto, Júlio Pi-
menta filiou-se ao Partido do Mo-
vimento Democrático Brasileiro 
(PMDB) na noite da quinta-feira 
(18). O evento contou com a pre-
sença do Vice-Governador e pre-
sidente do PMDB-MG, Antônio 
Andrade, e de importantes nomes 
da política do estado.
 O ato, durante o Encontro Re-
gional do PMDB contou ainda com 
a presença dos secretários de Esta-
do da Cultura, Angelo Oswaldo, de 
Desenvolvimento Regional, Políti-
ca Urbana e Gestão Metropolitana, 
Tadeu Leite, de Desenvolvimento 
Econômico, Altamir Rôso, dos de-
putados estaduais João Alberto e 
Leonídio Bouças, prefeitos, vices 
e diversas lideranças políticas da 
região.
 O vice-governador, Antônio 
Andrade, falou sobre o fortaleci-
mento do partido com a entrada de 
novos membros. “Em Ouro Preto 
foi muito importante para nós a fi-
liação do Júlio Pimenta, ele se filiou 
ao partido acompanhado de várias 
pessoas importantes da cidade. Nós 

queremos o Júlio Pimenta nestas 
eleições porque o compromisso 
do Júlio Pimenta é com o povo de 
Ouro Preto e o PMDB também tem 
esse compromisso”.
 Angelo Oswaldo, Secretário 
de Estado da Cultura e ex-prefeito 
de Ouro Preto ressaltou que a che-
gada de Júlio Pimenta e de novo 
companheiros ouro-pretanos é um 
grande fato político que muda as 
perspectivas e o quadro da região. 
“Nós estamos muito felizes nessa 
grande festa do PMDB, saudando 
o Júlio Pimenta, uma liderança no-
va que vem enriquecer e fortalecer 
o PMDB para a grande vitória de 
2016”.
 O partido está realizando uma 
série de encontros regionais por to-
do o estado com o objetivo de forta-
lecer e estruturar a sua base para as 
eleições municipais de 2016. Ouro 
Preto sediou o quinto encontro de 
uma série de 16 encontros.
 Em Ouro Preto, além da filia-
ção do pré-candidato à prefeitura, 
Júlio Pimenta, foram filiados ou-
tros onze pré-candidatos ao cargo 
de vereador da cidade.

Júlio Pimenta assina filiação junto ao vice-governador do estado, Antônio Andrade

 O vereador Dentinho da Rádio em parceria com o colega 
Luiz do Morro tomaram a iniciativa de realizar Audiência Pú-
blica com o objetivo de ouvir autoridades e comunidade sobre 
a importância da pavimentação da estrada para Antônio Perei-
ra. Para o representante da Polícia Militar, Raphael Veríssimo, 
a melhoria vai agilizar os atendimentos ao distrito que são fei-
tos pela unidade de Mariana. O representante do IEF, Alberto 
Matos, destacou a necessidade de preservar a APA das Andori-
nhas que está no limite da estrada. O presidente da Associação 
Comunitária de Antônio Pereira, Wilson Nunes, apresentou o 
interesse de uma empresa em fazer a terraplanagem em troca 
do material, que será removido para abertura da estrada e de-
fendeu a pavimentação da via que é uma reivindicação de mais 
de 40 anos dos moradores de Antônio Pereira. Os presidentes 
das Associações de Moradores do Morro da Queimada e Mor-
ro Santana, Luiz Tati e Geraldo Calixto concordaram com a 
necessidade de uma ligação entre a sede do município de Ouro 
Preto e Antônio Pereira, mas lembram que haverá um impac-
to na região com o aumento do número de veículos. O repre-
sentante da superintendência de Transportes da Secretaria de 
Defesa Civil, Marco Antônio, explicou que o município já tem 
um estudo sendo feito dentro do projeto de mobilidade urbana 
que contempla soluções para o transito da região. Estiveram 
ainda presentes representantes da Samarco Mineração, Conse-
lho Municipal de Política Urbana, Departamento de Geologia 
da UFOP, Vereador Nicodemos, Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente. Dentinho da Rádio disse que a notícia do interesse 
de uma empresa pode ajudar na pavimentação da obra. “Va-
mos agora intensificar as conversas para que seja feito o projeto 
executivo da obra e providenciadas as licenças ambientais, já 
que a região é uma área de preservação”.

Bodas de Ouro do casal Nylton 
Batista e Maria de Lourdes
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Projeto cultural é cancelado por 
falta de verba em Ouro Preto

Com encerramento do patrocínio da Vale, Prefeitura busca novos 
parceiros para dar continuidade ao Vale dos Contos

Escola de Ensino 
Técnico “Eurípedes 
Barsanulfo”

 CURSOS TÉCNICOS:
*Técnico em Enfermagem (Estágio garantido)
*Especialização em Enfermagem do Trabalho

Horário
 de Atendim

ento: 

Segunda à quinta-fe
ira

, 

das 1
4h as 2

1h.DOCUMENTAÇÃO:
Identidade, CPF, título de eleitor e comprovante eleitoral, 
comprovante de residência, certificado de reservista (sexo 
masculino). Diploma de Técnico em Enfermagem (para 
Enfermagem do Trabalho - frente e verso). 1 foto 3x4

R. Mecânico José Português, 18 - São Cristóvão 
OURO PRETO - 3552-2664 
escolatecnicaeb@yahoo.com.br

Reconhecida 
pelo Parecer 
CEE nº923 
de 22/12/04  - 
Portaria nº388 
de 23/03/05

MATRÍCULAS ABERTAS

As inscrições abertas de 08/06/15  à  07/07/15
Início das aulas: 10/08/2015

Garanta sua vaga no mercado de trabalho, qualifique-se!

Sua empresa ainda não está no 
Guia Urbanus Brasil?

Acesse  http://migre.me/qkcne
Milhares de turistas desejam informações antecipadas sobre

seu hotel e seu restaurante, na Região dos Inconfidentes.
A sugestão vale para qualquer ramo de negócio. Ajude-os a

encontrá-lo. Seus amigos já estão no Guia Urbanus.
Acesse   http://migre.me/qkcne   e faça seu cadastro.

 Em Ouro Preto mais um pro-
jeto será finalizado por falta de 
verbas. Devido ao enceramento do 
patrocínio da Vale, o projeto cultu-
ral Vale dos Contos não terá mais 
programações culturais a partir de 
julho.
 “O patrocínio da Vale en-
cerrou no dia 30 de maio. Desde 
então estamos funcionando com 
esforço em conjunto da Adop e a 
contrapartida do município. Mas 
até que consigamos nova fonte de 
recursos os projetos só irão até o 
dia 30 de julho”, explica o gestor 
do projeto núcleo de projetos da 
Adop, Vandeir Assis.
 Além de promover a cultura 
na cidade, o projeto ainda desta-
ca e valoriza bandas locais, com 
apresentações aos finais de sema-
na. “É importante que o projeto 

continue forte e ativo, pois é mais 
uma forma de acesso gratuito a 
cultura. Essas inciativas geram 
muitas ações positivas, e com o 
projeto ativo podemos dar maior 
visibilidade para as bandas de Ou-
ro Preto, Mariana e toda a região”, 
destaca Guilerme Leão, da banda 
ouro-pretana de forró Ouro Verde. 
“Adoramos nos apresentar no Va-
le dos Contos, a energia positiva, 
simpatia e carinho do público, e do 
pessoal da organização fez toda a 
diferença para que o show fosse 
um sucesso”, completa Leão ao se 
referir a apresentação da banda no 
início deste mês.
 O objetivo do projeto é promo-
ver atividades gratuitas na área de 
arte, música, teatro, educação e saú-
de. O objetivo da ação é promover 
a reintegração do Parque dos Con-

tos, concebido no século XVIII.
 De acordo com a Chefe de 
Parque da secretária Municipal de 
Meio Ambiente, Penha Aparecida 
Vicente, a Prefeitura está empe-
nhada a conseguir novas parce-
rias com outras empresas para dar 
continuidade ao projeto, mas ain-
da não há expectativa de retomada 
das atividades no Vale dos Contos.

O Parque
 A inauguração do Horto Bo-
tânico de Vila Rica aconteceu em 
1799. O local foi idealizado pela 
Corte Portuguesa para aclimatação 
de plantas, particularmente espe-
ciarias, como o cravo da Índia, a 
canela, a pimenta, a árvore pão, 
além do cultivo de plantas e sua 
disseminação, com a finalidade 
de gerar desenvolvimento para as 
localidades. Difundindo novas cul-
turas agrícolas, o horto teve papel 
importante no estudo das espécies 
originais dos povoados mineiros e 
na domesticação de plantas envia-
das de locais distantes, como Pará, 
Rio de Janeiro, Portugal ou de ou-
tras partes do Império Português.
O espaço do antigo Horto foi in-
corporado ao Parque do Vale dos 
Contos, reinaugurado em 22 de ju-
nho de 2008. O espaço de lazer de 
360 mil metros quadrados está si-
tuado em pleno centro histórico de 
Ouro Preto, entre a Igreja do Pilar, 
a Casa dos Contos e a Rodoviária, 
e recebeu um intenso tratamento 
paisagístico e a instalação de trilhas 
e espaços de receptivo (cantinas, 
quadras, praças, mirantes e auditó-
rios). A área associa valorização do 
patrimônio histórico e preservação 
ambiental, em um local onde não 
havia acessibilidade do público. 

Ouro Verde
 A Banda Ouro Verde toca o es-
tilo Forró/Reggae e é formada por 
três rapazes: Guilherme Morgado 
Leão, Filipe César Nunes e Higor 
Ferreira. O trio foi reiniciado no 
início deste ano com o festival de 
banda universitárias, onde a banda 
conquistou o 3º lugar.
 A banda se apresenta no dia 
27/06, no Arraiá do Buena Vista 
Hostel e na Festa Junina do Brejo, 
e também no dia 07/07 no Caem. 

Festival de Inverno lança 
programação durante 
coletiva de imprensa
Com o tema o que te afeta, evento acontece de 8 a 16 

de julho com programação cultural diversificada
 Mesmo com toda a crise econômica pela qual passa o país e importan-
tes instituições, a Universidade Federal de Ouro Preto (Ufop) irá promover 
mais uma edição do Festival de Inverno de Ouro Preto e Mariana – Fórum 
das Artes 2015. O lançamento da programação aconteceu durante coletiva 
de imprensa na terça-feira (23) realizada no Museu das Minas e do Metal 
(MM Gerdau) em Belo Horizonte.
 O reitor da universidade, Marcone Jamílson, agradeceu aos apoiadores, 
que segundo ele foram fundamentais para a realização do evento. “Este é um 
evento muito aguardado e mesmo com toda a dificuldade financeira con-
seguimos efetivar mais uma edição, em um período mais curto, mas com 
a qualidade de sempre. O apoio e o patrocínio dos nossos parceiros foram 
fundamentais para que o evento aconteça”, comemorou o reitor.
 “A Ufop é parceira de longa data e tem uma relação muito importante 
com a comunidade, que é o foco da Gerdau, contribuir com o desenvol-
vimento da sociedade. Não poderíamos deixar de apoiar este evento que 
promove atividades artísticas e culturais tão relevantes não só para o estado, 
mas também para o país”, assinalou a gerente de comunicação e relações 
institucionais da Gerdau, Ana Gabriela Dias.
 Com o tema “O que te afeta” o evento irá promover entre os dias 8 a 
19 de julho uma programação diversificada e gratuita. Apenas as oficinas 
terão as inscrições pagas. A expectativa, segundo a organização do Festival, 
é atrair um público estimado de 150 mil pessoas durante o evento.
 O grande destaque da programação é a apresentação da Orquestra Ouro 
Preto, regida pelo maestro Rodrigo Toffolo, juntamente com a cantora mi-
neira Fernanda Takai no dia do aniversário da cidade, 8 de julho. O concerto 
terá como palco a praça Tiradentes e um repertório variado, além de clássi-
cos dos Beatles. Já em Mariana a Orquestra Filarmônica de Minas Gerais 
vai se apresentar na praça Minas Gerais, no dia 12.
 O evento oferece atividades culturais e artísticas em oito curadorias: 
Música, Artes Cênicas, Artes Visuais, Audiovisual, Literatura, Patrimônio, 
Infantojuvenil e Festival com a Escola.
 O Festival de Inverno de Ouro Preto e Mariana - Fórum das Artes 2015 
é uma realização da Universidade Federal de Ouro Preto, em parceria com 
a Fundação Educativa Ouro Preto e as Prefeituras de Ouro Preto e Mariana, 
com o patrocínio da Gerdau, Cemig, Codemig, Samarco e Ministério da 
Educação, por meio da Lei Rouanet e da Lei Estadual de Incentivo à Cultu-
ra. Confira a programação completa em: festivaldeinverno.ufop.br

Pára Barra
 Em parceria com o Festival, a Prefeitura promove entre os dias 8 e 16 uma programação popular com o projeto 
Pára Barra. De acordo com o diretor de Turismo do município, Fausto de Castro, que também esteve no lança-
mento do Festival, a inciativa visa fomentar a cultura local. “No atual contexto das dificuldades financeiras, com 
recursos mais escassos, o município irá promover um evento mais popular na Barra, onde já há uma vocação para 
movimentos culturais. Nós teremos um palco livre para os artistas locais que quiserem realizar suas intervenções”, 
explica Castro. Haverá apresentação de bandas locais, peças de teatro, cortejos e o Cine Barra com apresentação 
de documentários e filmes. Segundo o diretor a inciativa é uma forma de “fazer uma provocação sobre o trânsito, a 
ocupação de espaço e também chamar a atenção para a Barra, que ficou um pouco esquecida e sempre foi uma área 
de cultura”. Fausto ainda pontua que o objetivo do projeto é montar um espaço cultural na Barra como alternativa de 
lazer e preservação da Cultura. “Vai ser um espaço bem ouro-pretano, diversificado e cultural”, ressalta.
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Restaurante Bandeirantes 
promove Luau do Vinho Quente

Câmara Itinerante é realizada 
em Antônio Pereira

Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

Querem acabar com a 
assistência judiciária de 
Ouro Preto? NÃO PODE
 O vereador Chiquinho de Assis (PV) usou a palavra de orador 
esta semana para falar da desconfiança sobre o possível fechamen-
to da Assistência Judiciária Municipal.
 O quadro de advogados e funcionários da Assistência vem 
sendo diminuído gradativamente e tudo indica que o motivo seria 
a intenção da prefeitura em acabar com esse importante serviço 
destinado às pessoas que não têm condições de arcar com custos 
das ações.
 “Benefícios têm que ser ampliados e não diminuídos. Se é 
possível existir a Defensoria Pública em Ouro Preto, que seja De-
fensoria Pública e Assistência Judiciária ajudando os mais caren-
tes. Agora, cortar essa garantia, esse direito, é um absurdo. Vamos 
lutar para que a Assistência Judiciaria permaneça. Para que possa 
voltar a atender em Cachoeira do Campo, ser estendida a outros 
distritos, mesmo que seja de forma itinerante, o que já acontecia."

Audiência pública debate sobre política 
municipal de proteção aos animais

Para esquentar as noites frias de inverno o Restaurante 
Bandeirante promove mais uma edição do Luau com 

Vinho Quente. O evento acontece às 20h no dia 02 de 
julho com apresentação musical do Trio Celulose. Não 
perca a oportunidade de participar desse momento agra-
dável e especial. Os interessados podem fazer reserva de 
mesas sem nenhum custo adicional. Telefone: 3553-1293.

facebook.com/bandeirantesgrill

 No dia 15 de junho, foi realiza-
da na Câmara Municipal de Ouro 
Preto uma Audiência Pública pa-
ra debater a política municipal de 
proteção aos animais e o apoio às 
Ong’s da cidade.
 A Profª. Drª. Raquel do Pilar 
Machado, que abriga mais de 120 
cachorros e 20 gatos em sua casa, 
comentou sobre a audiência. “Acho 
que o debate foi muito interessante, 
as questões levantadas na audiên-
cia darão visibilidade ao processo 
de proteção aos animais dentro de 
Ouro Preto e com as Ong’s traba-
lhando juntas conseguiremos che-
gar em um bom caminho para os 
animais”, destaca.
 O Vereador Chiquinho de As-
sis (PV) declarou que a questão 
dos animais é uma questão que vai 
além da saúde pública, é questão de 

meio ambiente. “Hoje, Ouro Preto 
conta com duas Ong’s, o IDDA 
(Instituto de Defesa do Direito dos 
Animais de Ouro Preto) e a AOPA 
(Associação Ouropretana de Prote-
ção Animal) e mais um movimento 
em Cachoeira do Campo que é o 
Adote um Animal. Vivemos em 
um mundo que tem animais, quem 

tem ternura no coração gosta de 
animais, ou seja, estamos preocu-
pados com o amanhã, com esse 
pensamento que engloba o meio 
ambiente”, pontua o parlamentar.
A audiência contou com diversas 
autoridades de Ouro Preto, Belo 
Horizonte e Itabirito que atuam na 
área de proteção aos animais.

 Na terça-feira (16) foi reali-
zada a Câmara Itinerante no dis-
trito de Antônio Pereira, na Esco-
la Municipal de Antônio Pereira.
 Foram oferecidos diversos 
serviços à população, como a 
confecção de CPF, cadastro no 
Programa Bolsa Família, cortes 
de cabelo, orientação sobre a 
saúde bucal, emissão da Cartei-
ra do Idoso, aferição da pressão 
arterial e glicose, agendamento 
para a confecção de carteira de 
identidade, brincadeiras para a 
criançada e muito mais.
 Logo após a realização dos 
serviços, foi realizada a Reunião 
Ordinária onde os vereadores 
puderam ouvir as reivindicações 
dos moradores, que fizeram o 
uso da Tribuna Livre para pon-
tuar problemas que o distrito en-
frenta.
 O morador do distrito, Wan-
der Pereira falou sobre as neces-
sidades que o distrito enfrenta. 
“Viemos reivindicar sobre todas 
as obras que o prefeito prometeu 
e até hoje não cumpriu. Sempre 
reivindicamos as mesmas coisas 
e nada é feito pela nossa comuni-
dade”, pontua.
 Durante a reunião, os verea-
dores esclareceram à comunida-
de de Antônio Pereira que estão 
na luta pelo distrito, pedindo 
melhorias através de diversas in-
dicações feitas nas Reuniões Or-
dinárias. Esta foi a primeira Câ-
mara Itinerante do ano de 2015. 
Durante o dia foram realizados 
266 atendimentos sociais.
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Mariana discute gestão das águas em audiência
Lauro Soares

 Nestes tempos em que há a 
chamada crise hídrica, causada 
por estiagens mais longas e di-
minuição de chuvas na tempora-
da regular, urge estudar medidas 
de controle do abastecimento, 
economia no consumo e comba-
te ao desperdício deste líquido 
que é tão precioso. Com esse 
objetivo se reuniram os gestores 
das águas de Mariana e dirigen-
tes de autarquias municipais já 
consolidadas, que compartilha-
ram suas experiências e a sua 
forma de atuação. O encontro 
foi organizado pela Prefeitura 
de Mariana e pelo Serviço Au-
tônomo Água e Esgoto (Saae).
O primeiro palestrante foi Wag-
ner Melillo, diretor do SAAE de 
Itabirito, que se mostrou preo-
cupado com a informação de 
que o consumo médio em Ma-
riana é de cerca de 400 litros de 
água/dia per capta. “Em Itabiri-
to nosso consumo é de 162 litros 
por dia por pessoa. Lá nós en-
xergamos a hidrometração co-
mo mecanismo de planejamen-
to, de controle e que possibilita 
o acesso universal à água”, ex-
plica o gestor. Ele ainda citou a 
boa gestão das águas como indi-
cativo de progresso e sabedoria 
nas civilizações antigas e finali-
zou com uma pergunta: “Como 
abastecer com equidade se não 
há controle?”.
 “É preciso que tenhamos um 
sistema público de água com 

qualidade”, foi o que destacou 
Tânia Duarte, presidente da 
Associação Nacional dos Servi-
ços Municipais de Saneamento 
(Assemae). Tânia deixa claro 
que, se implantada, a tarifa pe-
lo consumo contribui na manu-
tenção do sistema de captação, 
abastecimento e tratamento, 
e não configura “compra de 
água”. Ela cita como exemplos 
a água mineral, onde se paga 
dois, três reais numa garrafa de 
apenas 500 ml, enquanto muitas 
cidades oferecem seis, sete mil 
metros cúbicos de água tratada 
por uma tarifa que às vezes nem 
chega a R$20.
 Tânia expôs dados que apon-
tam que o ciclo da seca conti-
nua, pois cerca de 40 milhões de 
pessoas em nove estados brasi-
leiros estão ameaçadas por ela 
este ano. Outro dado apontado 
é de que o nível dos principais 
rios brasileiros, como o São 
Francisco, Rio Doce, Paraíba 
do Sul e Rio Grande está mui-
to abaixo do normal. O evento 
contou também com a presença 
de Luciana Moreira, diretora do 
SAAE de Senador Firmino, que 
fez observações pontuais sobre 
experiências do controle do 
consumo em sua cidade.
 Em pouco menos de duas 
horas os presentes puderam 
ouvir os esclarecimentos dos 
convidados e ainda questioná-
-los sobre a gestão das águas. 

Baltazar, morador do bairro Ca-
banas, foi um dos que tirou suas 
dúvidas na audiência. “Por que 
temos que pagar por um recurso 
que é natural, que não compra-
mos de ninguém?”, questionou.
 O diretor executivo do 
SAAE esclareceu que o paga-
mento é pelo serviço, não pela 
água. “Temos despesas, como 
energia, pessoal, equipamentos, 
e a tarifa, quando vier, ajudará 
nessas despesas e também nos 
investimentos para melhorar o 
serviço”.

Prefeito participa da cerimônia de 
homenagem aos 240 anos da Polícia Militar
O prefeito Duarte Junior participou na sexta- feira (19) da cerimônia de homenagem aos 240 anos de atuação 

da Polícia Militar de Minas Gerais, promovida pela Câmara de Vereadores de Mariana. O diploma foi ins-
tituído em 2009, como reconhecimento da população marianense ao trabalho dos militares no âmbito estadual, 
regional, municipal e destaques especiais no desempenho da missão de proteger o cidadão e o patrimônio. A 
honraria homenageia a PM como instituição policial mais antiga do país que completou 240 anos de atividade 
no dia 9 de junho deste ano. Esta é a sétima edição do evento, tendo como destaque o inicio das comemorações 
dos cinco anos de atividade do 52º Batalhão da Polícia Militar de Minas Gerais.

Tamara Martins
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Distritos da região recebem 
projeto cultural até dia 30

Problemas na saúde 
voltam a ser debatidos 
por vereadores Caroline Hardt

 Não é novidade que os vereadores da Câmara Municipal de Mariana 
cobram da Prefeitura Municipal melhorias para a saúde pública da cidade. 
Durante reunião ordinária o assunto da instalação dos leitos de UTI voltou 
a ser debatido pelos parlamentares, que esperam resposta do Executivo.
A liberação dos leitos de UTI continua preocupando os vereadores de Ma-
riana, que seguem sem muitas informações sobre o assunto. Na sessão 
ordinária da segunda-feira (24) o vereador Cristiano Vilas Boas solicitou 
ao Executivo cópias dos documentos sobre a UPA e UTI da cidade. A 
preocupação é tal que o também parlamentar Bruno Mól afirmou que o 
assunto não pode “esfriar”, pois Mariana não poderia continuar sem UTI.
 O município, no momento, não tem UTIs disponíveis, o que dificulta 
certos tratamentos que necessitam de aparelhagem específica. Depender 
de cidades vizinhas como Belo Horizonte, Itabirito e Ouro Preto torna a 
situação mais delicada e instável. À exemplo do mês passado, com a para-
lisação das atividades na Santa Casa de Ouro Preto, os serviços de saúde 
em Mariana ficaram sobrecarregados e também deficitários, pois alguns 
especialistas não estão disponíveis para atendimento no SUS do muni-
cípio e por isso as demandas eram transferidas para o serviço da cidade 
vizinha.
 A situação tornou-se tão preocupante que os vereadores de Mariana che-
garam a debater quais as possíveis medidas que poderiam ser tomadas para 
evitar um caos no sistema de saúde e uma queda na qualidade, sendo pauta 
de uma reunião interna com responsáveis pela Santa Casa de Ouro Preto.

Crise no SAMU
 Além da falta de UTI, demoras para atendimento e falta de especia-
listas na cidade, Mariana enfrenta agora uma crise no atendimento emer-
gencial através do Serviço de Atendimento Móvel de Saúde (SAMU). 
Segundo um morador da cidade, que preferiu não se identificar, há uma 
classificação, como uma triagem, feita pelo telefone e se, para o médico 
de plantão, seu caso não for urgente o bastante para que a ambulância vá 
buscá-lo, o serviço não é prestado.
 O morador conta que semanas atrás acordou pela manhã com fortes 
dores no peito e ligou para o número da emergência. Após passar seu en-
dereço e dados, foi encaminhado para falar com um médico, que após 
uma série de perguntar avaliou que seu caso não era suficiente para que o 
SAMU fosse buscá-lo, ficando sem atendimento. “Não acredito que seja 
possível um médico avaliar minha condição pelo telefone. Isso, em minha 
opinião é se recusar a prestar o serviço, o que é inadmissível”, ressaltou.
 Segundo informações do site da Prefeitura, o SAMU é acionado em 
casos como sangramentos e hemorragias, queda acidental, queimaduras 
e trabalho de parto com risco de morte para a mãe ou feto. O serviço é 
disponível 24 horas e pode ser solicitado através do 193.

 O Projeto “Saberes, um cami-
nhão de conhecimento” acontece 
desde o dia 1º de junho e traz em 
sua programação oficinas, apre-
sentações cênicas e sessões de ci-
nema ao lar livre para o público in-
fantil de alguns distritos da região.
 A ideia é contribuir para as 
ações já realizadas pelo Ponto Vo-
lante de Cultura do SESI Mariana, 
beneficiando, ao longo de todo o 
ano, as comunidades e industriá-
rios dos distritos de Bento Rodri-
gues, Goiabeiras, Passagem, An-
tônio Pereira. Escolas Municipais 
têm recebido programação espe-
cial para atrair e divertir os alunos.
 Há oficinas dentro das institui-
ções públicas de ensino, apresenta-
ções cênicas de grupos da Região 
dos Inconfidentes, cinema ao ar livre 

e sessões de astronomia com o Pla-
netário Inflável da UFOP/PROEX 
que fazem a alegria das crianças.
 As atividades acontecem de 
segunda a sábado, de 9h às 16 ho-
ras. O projeto tem patrocínio da 
empresa VALE.

Em Mariana artista faz desenhos 
e caricaturas de turistas

 A artista mineira Andréia Leal 
Barbosa é moradora da cidade de 
Moema, situada próxima a Belo 
Horizonte, e vem mensalmente para 
o município marianense apresentar 
seus desenhos e prestar serviços para 
os moradores e turistas da região.
 Há 17 anos, Andréia faz de-
senhos e caricaturas de clientes e 
amigos. Há cerca de 4 visita men-
salmente Mariana para atender aos 
pedidos. Os trabalhos custam, em 
média, R$70,00 por pessoa dese-
nhada e podem ser feitos coloridos 
ou apenas na cor do grafite.
 Segundo a artista o tempo va-
ria, mas normalmente 40 minutos 
são gastos para concluir o traba-
lho. “Os clientes procuram sem-
pre fazer desenhos de pessoas da 
família ou amigos. As caricaturas 
são mais difíceis, pois é preciso 
analisar bem a feição do cliente 
para poder desenhar. Entretanto, 
já fiz trabalhos para convites de 
casamento, cartões e lembranças 
que misturavam a caricatura com 
a realidade.”, ressaltou.
 Os trabalhos também podem 
ser feitos através de fotos antigas ou 
montando um novo desenho a par-
tir de diferentes fotografias. Sítios, 
fazendas, lugares turísticos, como 
as igrejas centenárias de Mariana, 
também podem ser eternizados.
 Os interessados em ter um de-
senho seu feito podem entrar em 
contato com Andréia através do 
email: andraleal@yahoo.com.br ou 
pelo telefone (41) 37 9106-8711.

Há 4 anos, Andréia desenha moradores e turistas que passam 
pelas ruas de Mariana

Caroline Hardt

No detalhe, o desenho é realizado a partir da fotografia

Os trabalhos podem ser feitos com mais de uma pessoa 
por página e montados conforme o gosto do cliente

Marianense é destaque na 
2ª etapa da Taça Brasil
 O atleta marianense Jefferson Batista, de 19 anos, beneficiado pelo programa Bolsa Atleta da Prefeitura 
de Mariana, participou da 2ª Etapa da Taça Brasil Goiânia – GO, de XCO, que aconteceu no dia 07 de junho. 
O atleta atuante na categoria sub 23 (Super Elite), ficou em oitavo lugar, apesar do desafio do trecho. “A pista 
estava muito dura e técnica, com sete quilômetros de muita força, estava preparado e fui à luta, mas na segunda 
volta  tive a infelicidade de furar o pneu traseiro, perdendo várias posições. Em momento nenhum deixei de 
acreditar que poderia subir ao pódio”, disse.

Aulas gratuitas de capoeira em Passagem de Mariana
 A Secretaria de Desportos da Prefeitura de Mariana informa que o grupo “Sinhá Capoeira Amendoim” 
oferece aulas gratuitas de capoeira no ginásio poliesportivo do distrito de Passagem de Mariana, todas as 
quintas-feiras, de 19h às 20h. Para se inscrever basta comparecer ao local.  As aulas têm o apoio da Secretaria 
de Desportos.

Sinal de 
telefonia 
chega a 
zona rural 
de Mariana
 Três comunidades na zona rural 
de Mariana voltaram a contar com a 
implantação e instalação de torres te-
lefônicas, numa ação da Prefeitura de 
Mariana. Com a chegada do sinal de 
telefonia nos locais, a população rural 
passa a ter uma comunicação mais 
ágil e eficiente. Uma das primeiras 
ações do prefeito Duarte Junior foi 
dar ordem de serviço para consertar 
as peças das torres de celular instala-
das de Furquim, Goiabeiras e Barro 
Branco. O telefone celular, mais do 
que uma forma de comunicação é, 
hoje, instrumento também de segu-
rança, trabalho e desenvolvimento. 
A Prefeitura de Mariana trabalha para 
levar qualidade de vida à população 
da zona rural da cidade.
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Prefeito Duarte Junior participa 
de Encontro Vicentino em Vargem

Monitores de creche 
recebem curso de 
saúde bucal

Tamara Martins A comunidade de Vargem, em 
Mariana, realizou neste fim de se-
mana, nos dias 20 e 21 de junho, 
o Encontro Vicentino na capela de 
Nossa Senhora da Conceição da 
Varge de Itacolomy, matriz de Vi-
la do Carmo. A festa contou com a 
presença de diversas autoridades, 
dentre elas o prefeito Duarte Junior, 
do deputado estadual, Thiago Cota.
 A festa celebrou a importância 
do trabalho da Sociedade São Vi-
cente de Paulo, que ajuda os mais 
necessitados, não apenas com ali-
mentos, mas também com carinho, 
apoio e conforto espiritual para a 
melhoria da qualidade de vida em 
coletividade. 
 A organização da festa e as 
ações desenvolvidas pelos vicenti-
nos foram ressaltadas pelo prefeito 
Duarte Junior. “Estamos valorizan-
do pessoas que tem trabalhado pelo 
coletivo com o único interesse de 
poder ajudar, que são os vicentinos. 
É importante dar todo o apoio ne-
cessário a essas pessoas que tanto 
contribuem para que o ser humano 
seja tratado com todo carinho e res-
peito”, disse.
 Para o presidente do Conselho 
Central de Mariana da Associação 
São Vicente de Paulo, Elton Gomes 
de Freitas, o trabalho com a socie-
dade é bem conhecido, mas pouco 
visualizado. “A gente oferece assis-
tência material e espiritual. O obje-
tivo em nossos encontros é formar 
a pessoa bem para que ele possa 
ficar capacitado e saber conversar 
com o mais necessitado e levar uma 

Tamara Martins

 Investir na qualificação dos educadores municipais tem sido ação fre-
quente da Prefeitura de Mariana, que ofereceu na quarta-feira (17) ofere-
ceu curso de capacitação sobre cuidados da saúde bucal de crianças em 
idade escolar. O evento é uma parceria das secretarias de Educação e Saú-
de, aconteceu no Centro de Convenções. 
 Segundo coordenadora de Apoio da Educação Infantil e Creches, Lu-
ciene Oliveira, o objetivo do curso foi capacitar de forma mais prática os 
monitores para o trabalho de escovação com a saúde bucal das crianças. 
“Assim como outras, essa capacitação foi muito solicitada pelas próprias 
monitoras. Elas percebem que é importante saber a forma adequada de 
escovar e cuidar dos dentes das crianças”, comenta Luciene. 
 A monitora do Espaço Cuidar e Educar, Magaly Gonçalves, ressal-
ta que a capacitação contribuirá bastante para sua profissão como moni-
tora. “Esse curso será extremante útil para meu dia-a-dia no trabalho. É 
importante que saibamos como cuidar dos dentes das nossas crianças e 
ensiná-las escová-los de maneira correta desde cedo. Assim elas evitarão 
problemas no futuro, como cáries”, declarou. 
 Os profissionais receberam orientações quanto às técnicas de escova-
ção da estagiária de odontologia da Prefeitura de Mariana, Ana Catarina 
Vieira. “As crianças passam a maior parte do dia com as monitoras, por 
isso vimos à necessidade de orientá-las sobre como cuidar da saúde bucal 
das crianças. Além de praticar no local de trabalho o que vão aprender, elas 
também devem passar as informações para os pais, para que eles deem 
continuidade em casa”, afirmou Ana Catarina. Além da capacitação, os 
monitores também apresentaram propostas pedagógicas de educação em 
saúde bucal.

Kíria Ribeiro

palavra de conforto”, ressalta.
 No encontro houve homena-
gem aos representantes das asso-
ciações presentes com a entrega 
do artesanato em pedra sabão e 

apresentações da Banda Socieda-
de Musical São Sebastião, além 
de palestra de esclarecimentos aos 
moradores, seguidos do almoço e a 
missa de encerramento.

Capacitação para 
educadores de Tempo Integral
 A Prefeitura de Mariana, por 
meio da secretaria de Educação, em 
parceria com a Universidade Federal 
de Ouro Preto (UFOP),promoveu 
curso de capacitação para os coor-
denadores e monitores de estudos 
orientados da Educação em Tem-
po Integral. O evento aconteceu 
na quinta-feira (18), no Centro de 
Convenções, e recebeu a professora 
Márcia Ambrósio para ministrar a 
palestra com o tema “O corpo brin-
cante, as brincadeiras, as histórias 
infantis e o uso do portfólio como 
processo avaliativo”. 
 Segundo a secretária adjunta do 
Tempo Integral, Alessandra Luzia 
Silva, a capacitação pretende traba-
lhar as práticas pedagógicas numa 
troca interativa e construtiva com 
o grupo de professores. “Visamos 
qualificar os participantes para o 
desenvolvimento da construção 
dos brinquedos, das brincadeiras, 
histórias infantis e registros da ex-
periência vivida por meio do uso de 
portfólios de aprendizagem na sala 
de aula”, comentou.
 Os participantes fizeram uma 
reflexão sobre os mais variados 
tipos de brincadeiras, jogos de ex-
pressão corporal, além de conver-
sas sobre a importância da cons-
ciência lúdica como fonte para os 
diferentes tipos de conhecimento. 
“É importante, pois os profissionais 
precisam saber trabalhar em sala de 
aula de uma forma mais dinâmica. 
Isso estimula o próprio educador e 
também o aluno”, afirmou Márcia 
Ambrósio.

Eliene Santos

Prefeito se reúne com equipe do SAAE Mariana
 O prefeito Duarte Junior se reuniu na sexta-feira (19) com a diretoria 
do Serviço Autônomo de Água e Esgoto (SAAE Mariana) para se inteirar 
dos trabalhos em andamento, como a hidrometração e a construção do 
sistema de abastecimento de água do distrito de Monsenhor Horta. Foram 
também apresentados ao prefeito os números da redução de custos já im-
plementados pela autarquia desde o final do ano passado, para o enfrenta-
mento da crise econômica.
 Após a reunião, o prefeito falou sobre a crise com os funcionários do 
SAAE. Disse que a atual situação do município exige contenção de custos, 
mas deixou claro que as medidas para isso estão sendo criteriosamente 
analisadas, de forma a evitar que os cortes atinjam os empregados mais 
humildes.
 “Buscamos cortar no que é grande, fundindo secretarias, eliminando 
cargos altos e adiando os projetos de obras grandes”, disse. Participaram 
também da reunião o diretor executivo do SAAE, Valdeci Fernandes as-
sessor técnico da prefeitura, Edvaldo Andrade, o diretor adjunto do SAAE, 
Ronaldo Camelo, o procurador jurídico e o coordenador financeiro da au-
tarquia, Jonathan Chaves e Raphael Figueiredo.

Mariana sedia campeonato 
Superbal de Vôlei
 Mariana sedia no próximo dia 4 de julho (sábado), às 
11 horas, na Arena Mariana, o Quadrangular de Vôlei, o 
evento realizado pelo time de vôlei Super Ball e ideali-
zado por Divino Pereira, contará com a participação do 
time de Mariana, João Monlevade, Ubá e Santa Bárbara. 
A disputa terá troféus do 1º ao 3º lugar. A entrada será 
gratuita. O objetivo da disputa é das equipes se prepa-
rarem para os Jogos de Minas que acontecerá em 15 de 
julho. A faixa etária dos atletas participantes é a partir 
dos 15 anos. O evento conta com o apoio da Secretaria 
de Desportos por meio da Prefeitura de Mariana.
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PANORAMA

   

Utopia, aspiração 
impossível? 

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

 DEFINE-SE utopia como o sistema econômico, social e político 
que, por perfeito e ideal, não se encontra em nenhum lugar. Deriva 
esta palavra de “u” (negação) e “topos” (lugar). Entende-se também 
como “qualquer aspiração, ideia ou projeto fantástico e impossível 
de realizar. Esta palavra pode e deve caber na cabeça de qualquer 
pessoa, seja rica ou pobre, branca ou negra, forte ou fraca, bonita 
ou feia, grande ou pequena.   É um termo tão forte e expressivo que 
muita gente o confunde com fé, esperança, desejo, meta, fim. Ca-
da umas destas palavras plenas de força, ricas de sentido, cheias 
de significado, não têm a mesma gênesis da palavra utopia, nem 
seu alcance sociológico, filosófico, econômico,  político ou religioso. 
Aqueles termos satisfazem a ânsia da busca porque são todas vivi-
das com intensidade, porque são visadas com forças imediatas da 
mente ou do coração. São em suma exercitadas, cotidianamente, 
como expressão da alma, do coração repleto de confiança na sua 
realização. É quase um fim primeiro. Ao passo que a utopia é uma 
aspiração real, mas impossível”.
 A UTOPIA tem a ver com algo imaginário, futurista, sonhador. 
“A utopia é a imaginação criadora, exigente, que faz presente o 
futuro real, a partir do presente passível de ser transformado e 
melhorado. Há diferença entre profecia e utopia. Aquela é a visua-
lização do não sabido, do desconhecido. A imaginação utópica é 
a projeção do não sabido, do desconhecido. Podem ser chama-
dos de utópicos livros como: A República de Platão; Os Atos dos 
Apóstolos, da Bíblia; A Utopia de Tomás Morus; A Cidade do Sol 
de Campanella; Icaria de Cabet” (Sociologia Crítica, 35ª. Edição, 
de Pedrinho A. Guareschi, pág. 120/122). Como estes há outras 
obras que gozam da força da utopia, que extrapolam a realidade e 
joga a mente para o futuro, o imaginário, o sonho.
 “A primeira grande utopia moderna é a Utopia (1516) do inglês 
Tomás Morus, francamente socialista e pacifista. O livro, um dos 
mais importantes da literatura inglesa, foi, porém, escrito com muita 
ironia, o que o tornou capaz de ser interpretado de várias maneiras. 
Por isso mesmo, seu autor, embora canonizado em Roma como 
Santo da Igreja Católica, tem uma estátua em Moscou. Além da 
obra de Tomás Morus, são dignas de nota várias utopias dos sécu-
los XVII e XVIII, especialmente, A Cidade do Sol, do filósofo herético 
italiano Tommaso Campanella” (Barsa, vol. 13, pág. 414).
 EM SUMA, a palavra que mais se aproxima do termo utopia é 
esperança, porque ambas trazem em si o princípio de que “aquilo 
que não é, não existe agora, mas pode vir a ser, tornando rea-
lidade presente aquilo que precisa acontecer. A utopia luta pela 
materialização de um desejo premente” (ibidem)! A juventude ma-
terializada no jovem tem que sonhar, tem que ser utopista, tem 
que lutar para conseguir seus sonhos, ainda quando parecem utó-
picos. Não podem os jovens se satisfazerem apenas com os bens 
materiais, que enganam a mente e o coração. É preciso sonhar 
alto e lutar pelos seus ideais, ainda que distantes e quase impos-
síveis. Viver é lutar. A vida é luta renhida que apenas aos fracos 
abate, aos fortes jamais. O sonho social ainda não foi realizado, 
porque é utópico, continua um ponto de chegada, de conquista, 
de futuro!

O grupo teatral Dragão Verde Amarelo, sob direção de Luciane Trevisan, estréia seu novo espetáculo no dia 3 de 
julho, no Clube Sorriso em Passagem. Inspirado na estética do cineasta Glauber Rocha, o grupo busca nessa 

nova montagem introduzir aspectos da cultura pop, como a estética gore e a estrutura dramatúrgica dos animes. 
As apresentações acontecerão nos dias 3, 4, 5, 10, 11 e 12 de julho, às 19h, com ingressos de 10 à 20 reais. Outras 

informações na página oficial do grupo: facebook.com/BibliotecaDoDragao

A Secretaria de Cultura de Minas Gerais anunciou, na 
quarta-feira (17) a ampliação de investimento direto 

em cultura e abrangência das políticas públicas para todo o 
Estado. Serão R$7,5 milhões para investir em mais de 200 
projetos de Minas Gerais. O deputado Thiago Cota, mem-
bro efetivo da Comissão de Cultura da Assembleia Legisla-
tiva de Minas Gerais, comemorou a ampliação das verbas 
para o Fundo Estadual de Cultura que já havia sido requeri-
da pelos membros em audiência pública realizada em Ma-
riana, no mês de abril. Para ele, esse é um passo importante, 
mas ainda não é o montante ideal. Serão R$ 5 milhões para 
propostas de até R$ 30 mil, e o restante para aqueles avalia-
dos até R$ 100 mil. As inscrições podem ser feitas pelo site 
www.cultura.mg.gov.br até o dia 31 de julho. 

Prefeitura de Mariana adquire 120 coletes 
balísticos para a Guarda Municipal
 O prefeito Duarte Júnior en-
tregou os novos coletes balísticos 
ao efetivo da Guarda Municipal 
de Mariana. A entrega simbólica 
foi realizada, na sexta-feira (19), 
no Centro de Atenção ao Turismo 
(CAT). Ao todo foram investidos 
mais de R$ 90 mil de recursos pró-
prios do município na aquisição de 
120 coletes.
 “Nossa administração sempre 
se orgulhou da Guarda Municipal. 
O processo de compra dos cole-
tes foi iniciado pelo companheiro 
Celso Cota, no ano passado, mas 
a entrega foi efetivada agora, pois 
depende da aprovação do Ministé-
rio da Defesa, por se tratar de um 
produto de uso restrito e contro-
lado. Essa aquisição vai reforçar 
ainda mais segurança dos nossos 

Kíria Ribeiro

Secretaria de Desportos realiza Encontrão 
de Ginástica na Praça da Sé, em Mariana
 A animação tomou conta de Mariana no domingo (21). Isso porque a Secretaria de Desportos da Prefeitura 
realizou a segunda edição do“Encontrão de Ginástica”. O evento mobilizou centenas de pessoas na Praça da Sé para 
aquecimento e caminharam até a Arena Mariana. Com atividades diferenciadas, a Secretaria de Desportos preparou 
uma manhã repleta de atividades 
físicas, dicas de saúde e ainda aula 
diferenciada de alongamento, aeró-
bica e dança.
 O evento promoveu o encon-
tro dos alunos que fazem parte do 
“Ginástica na Praça”, programa 
tem valorizado as comunidades dos 
bairros da cidade com proposta de 
preservação da saúde. As ativida-
des contam com aulas de ginástica, 
aeróbica e alongamento e são mi-
nistradas por professores e moni-
toresde educação física. Faça parte 
desse projeto. Entre em contato e 
saiba como participar: (31) 3557-
2128.
 De acordo com a Secretaria de 
Desportos, a proposta é que esse 
encontro aconteça duas vezes por 
ano é de integrar todos os bairros. 
No próximo dia 19 de julho aconte-
ce a 21ª Corrida Rústica de Maria-
na junto a 2ª Caminhada da Cidade.

Mariana tem a 9ª melhor 
gestão fiscal de MG, 
diz estudo da Firjan
 A gestão fiscal de Mariana é a nona melhor de Minas Gerais, segundo 
o IFGF (Índice Firjan de Gestão Fiscal), divulgado na sexta-feira (19) pela 
Federação das Indústrias do Rio de Janeiro. Isso quer dizer que az prefeitura 
está aplicando bem o que arrecada.
 Com a nota de 0.7447 (de zero a um), o município de Mariana está na 
80ª posição no ranking nacional. O estudo é referente ao ano de 2013 e le-
va em consideração alguns indicadores importantes como: receita própria, 
gastos com pessoal, investimentos, custo da dívida pública e liquidez (restos 
a pagar). O estudo avaliou a situação fiscal de 5.243 municípios, que res-
pondem por 96,5% da população brasileira, e apurou que 4.417 prefeituras 
apresentam situação fiscal difícil ou crítica, 808 têm boa gestão e 18 têm 
gestão de excelência.
 O prefeito Duarte Junior “Du” comemorou o fato de Mariana estar en-
tre os municípios mais bem posicionados no ranking estadual e nacional. 
“Apesar de estarmos passando por um momento difícil, de crise econômica, 
o prefeito Celso Cota vinha fazendo o necessário para que mantivesse as 
contas públicas organizadas, e agora é a nossa obrigação manter essa orga-
nização. É uma vitória para o município estar tão bem posicionado nesse 
ranking e mostra que estamos fazendo o nosso dever de casa, aplicando os 
recursos públicos no lugar certo”, disse o prefeito.

profissionais”, enfatizou Du.
 De acordo com o secretário ad-
junto de Defesa Social, João Paulo 
Felipe, o investimento nos coletes 
balísticos demonstra esforçoe res-

ponsabilidade da administração 
municipal. “De extrema importân-
cia porque são equipamentos que 
vão contribuir para o nosso dia a 
dia na profissão”, disse.
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Despacho - Reconheço a Dispensa de 
Licitação, conforme o Processo Lici-
tatório nº 092/2015, na modalidade de 
Dispensa de Licitação nº015/2015, para 
construção de extensão de 6,0Km de rede 
de distribuição de energia elétrica trifásica 
de media tensão com rede protegida ca-
bo de 150 mm para atender ao aumento 
da demanda no Distrito Industrial da BR 
040. Esta rede, segundo a CEMIG, pos-
sibilitara a construção de uma subestação 
de 300KVA, para atender a demanda dos 
poços do Distrito Industrial da BR040. 
Pelo valor total de R$148.915,14 (Cento 
e quarenta e oito mil novecentos e quinze 
reais e quatorze centavos), pago a empre-
sa CEMIG.  Assim sendo, tendo em vista 
que o SAAE precisa deste serviço para 
construção da subestação, esta compra foi 
realizada em caráter de Dispensa, confor-
me memorando interno anexo ao proces-

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ITABIRITO

O Município de Itabirito/MG - Torna Público o Extrato da Ata nº051/2015. Registro 
de Preço 057/2015 – PL 152/2015 - Pregão Presencial 101/2015 – Objeto: Registro 
de Preços para eventual  e futura contratação de pessoa jurídica para fornecimento de 
materiais e equipamentos esportivos para atender as escolinhas esportivas realizadas pela 
Secretaria Municipal de Esportes e Lazer.

Detentor dos itens: 06, 09 e 10 Camisaria Barreto Ltda 
CNPJ: 20.066.577/0001-03
Item Un Qte. Descrição Marca Preço Unit.
6 UN 40 Bola De Futebol - Bola Futsal Max 

500 Bola oficial de futsal, costurada a 
mão. Modelo com 32 gomos, confec-
cionada com PU.  Produto importado. 
Medidas com 61-64 cm de diâmetro, 
410-440 gramas. câmara butil. Miolo 
removível

Penalty R$ 137,00

9 UN 1 Régua Medição Altura Voleibol - 
Confeccionada em Alumínio, altura 
2,55 m,  diâmetro 20 mm

Bonfim R$ 229,50

10 PAR 1 Poste Para Vôlei Em Tubo De 3” - 
Tipo telescópio, reg. de altura: 2,15, 
2,20, 2,24, 2,30 e 2,45m. Parte supe-
rior cromada, parte inferior pintura 
PU, catraca cromada.

Bonfim R$ 3.207,37

Detentor dos itens: 02,03,13,15,18 e 20 Comercial Ola Ltda. 
CNPJ: 11.147.559/0001-65
Item Un. Qte. Descrição Marca Preço 

Unit.
2 PAR 1 Protetor Para Poste - Confeccionado em 

laminado plástico, espuma especial de alta 
densidade, altura de 1,80m

Sportin R$ 
546,00

3 PAR 30 Rede Para Futsal - Rede para Gol de 
Futsal - Fio 10 - Malha 12 - Medidas para 
Futsal. Redes de Gol - Futsal. Material: Fio 
de Polietileno (Nylon) 100% Virgem com 
Tratamento UV.

Golden R$ 
150,00

13 UN 8 Gancho de Aço - Gancho em aço. 
Tamanho: 8 x 5,5 cm. 
Carga de Peso Suportado: 250 kg

Golden R$ 
37,00

15 UN 4 Esticador para cabo de aço de 1/4 
polegada

Golden R$ 
22,80

18 UN 1 Caixa Acústica Plana de 02 Vias Am-
plificada - Especificações Técnicas. 
·Potência em RMS - 60 W; Entradas - 1 
Canal independente; ·Canal 1 - Entrada 
USB, SD Card, Auxiliar - Iphone, ipod, 
Ipad, Tablets, Celulares, Mp3 Player, 
Microfone ou Guitarra/ Violão/ Cavaqui-
nho; Receptor FM com controle remoto; 
Equalizador - 2 vias (graves e agudos);Alto 
Falantes - 01 Woofer 10” e Tweeter 2 
1/2;Alimentação - Voltagem Automática/ 
fonte inteligente (SPS) 90-240V 50/60Hz 
switching;Dimensões (A X L X P ) -56,5 
cm X 42,3 cm X 25,2 cm;Peso - 8,3 Kg.

Oneal R$ 
1.425,00

20 UN 1 Placar Eletrônico - Características Físicas. 
Altura dos dígitos Visibilidade Dimensões 
(cm) Consumo (watts) 20 e 14 cm Até 80 
metros 300 x 125 x 9  60. CARACTERÍS-
TICAS FUNCIONAIS: 2 mostradores de 
pontos Até 199 por equipe, 2 mostradores 
de set/faltas Até 19 por equipe, 1 mos-
trador de período de jogo de 1 a 5, E e P. 
Cronômetro de jogo até 59:59 progressivo 
e regressivo. Preset do cronômetro pré-
-programado 00,05,07,10,12,15,20 ou 
qualquer outro tempo por programação. 
Operação do cronômetro Start/Pausa e 
Preset. Alarme Duas sirenes intermitentes 
de 120 db. Acionamento do alarme Manual 
e automático. Sinalização de vantagem 
Pontos da equipe piscando. Painel de 
Comandos Microcontrolado, com display 
de cristal líquido, com comunicação 
wireless. Local para nome de equipes Em 
adesivo ou placas intercambiáveis. Área 
para propaganda Duas áreas de 63x55cm 
p/aplicação de logotipo

Sport 
Design

R$ 
9.046,00

Detentor dos itens:08,12 e 16 Dilcea Moreira Drummond ME  
CNPJ: 16.615.921/0001-07
Item Un. Qte. Descrição Marca Preço 

Unit.
8 M² 1386 Rede de Proteção – Sendo: 02 peças de 

25 metros de comprimento por 11 metros 
de altura,  rede de proteção em nylon, em 
malha 10, fio duplo de 2,5mm . Modelos 
cortinas com argolas na parte superior. 02 
peças de 38 metros de comprimento por 
11 metros de altura,  rede de proteção em 
nylon, em malha 10, fio duplo de 2,5mm 
, modelos cortinas com argolas na parte 
superior.

Filo R$ 8,50

12 UN 2 Suporte Antena Voleibol - Confeccionado 
em alumínio, superior, regulável

Bonfim R$ 
118,00

16 M 130 Cabo de Aço Galvanizado - cabo de 
aço galvanizado, diâmetro ¼ polegada. 
Formação do cabo: 6 x 19.

Vonder R$ 6,23

Detentor dos itens: 01,04,05 e 14 Mundo dos Esportes Ltda.  
CNPJ: 16.865.768/0001-68
Item Un. Qte. Descrição Marca Preço 

Unit.
1 UN 2 Rede de Voleibol Oficial 10,00 X 1,00 

M - Rede Vôlei Profissional. Confeccio-
nada em fio polipropileno trançado com 
espessura de 2 mm PP malha: 10 x 10 cm. 
02 Lonas PVC sendo a lona superior com 
0,7 m e a inferior com 0,06m ambas com 
protetor de PVC nas extremidades, refor-
çadas com sistema de cordas 6 mm PP em 
suas laterais. Acompanha cordas laterais 
c/ argolas e cabo de aço 13m galvanizado 
para instalação.

Paraná R$ 
248,00

4 UN 6 Bola de Handebol H2l - Bola Handebol 
H2L Bola profissional de Handball, tama-
nho feminino, costurada, com 32 gomos, 
confeccionada com PU. Bola Oficial 
da CBHB e aprovada pela Federação 
Internacional de Handebol (IHF). Produto 
importado. Tamanho: 54 - 56 cm de diâ-
metro. Peso: 325 - 400 g - CATEGORIA 
FEMININO/JUVENIL

Penalty R$ 
167,00

5 UN 20 Bola Oficial de Vôlei - Bola Oficial de 
Vôlei, matrizada, com 16 gomos, con-
feccionada com microfibra. Bola oficial 
aprovada pela Federação Internacional de 
Voleibol (FIVB ). Tamanho: 65 - 67 cm de 
diâmetro. Peso: 260 - 280g

Penalty R$ 
219,00

14 UN 6 Bola de Handebol H3l Oficial Categoria 
Masculino - Bola Oficial de Handebol, 
tamanho masculino, costurada, com 32 
gomos, confeccionada com PU Ultra Grip. 
Bola Oficial da Confederação Brasileira 
de Handebol (CBHB ) e aprovada pela 
Federação Internacional de Handebol (IHF 
). Indicada para uso sem cola. Produto 
importado. Tamanho: 58 - 60 cm de 
diâmetro. Peso: 425-475g

Penalty R$ 
167,00

Detentor dos itens: 07,11,17 e 19 RCA Comercial Ltda ME  
CNPJ: 11.263.197/0001-78
Item Un. Qte. Descrição Marca Preço 

Unit.
7 UN 2 Antenax - Antena Oficial para rede 

de Vôlei em Fibra maciça resistência. 
Dimensões: diâmetro 3/8 x 1,80 m 
de altura, com garantia do fabricante, 
produto nacional.

Pentagol R$ 46,00

11 UN 1 PLACAR MULTIUSO - Dobrável 
Portátil tipo pasta ,Fácil visualização 
,Números resistente duráveis retirá-
veis  sai do aro Multi esporte.

Klopf R$ 199,80

17 UN 4 Trave de Gol para Futsal - Traves - 
Tubos de aço 3” chapa 13, pintura 
sintética. Tamanho interno livre 3m 
x 2m, haste 0,50m e profundidade 
0,90m.

Bonfim R$  .534,00

19 UN 4 Bancos - Banco para vestiário - 
Estrutura confeccionada em metalom 
30mm x 50mm. Pés confeccionados 
em tubo de 11/2” com ponteiras de 
borracha. Assentos de plástico inje-
tado de alto impacto (várias cores). 
Pintura sintética da estrutura metálica. 
8 assentos

Sportin R$ 
4.700,00

A íntegra da ata encontra-se disponível no Departamento de Licitações e Contratos. 
Homologação /Ratificação: 01/06/2015
O Município de Itabirito/MG - Torna Público o Extrato da Ata nº050/2015. Re-
gistro de Preço 056/2015 – PL 151/2015 - Pregão Presencial 100/2015 – Objeto: 
Registro de preços para futura e eventual contratação de pessoa jurídica para for-
necimento de estantes em aço.

Detentor da Ata: Copminas Suprimentos de Informática Ltda. - ME. 
CNPJ: 11.679.639/0001-61
Item Un. Qte Marca Produto Valor 

Unitário 
1 Un. 140 Amapa Estante de Aço - Estante de aço com 

10 prateleiras dimensões altura: 3,5m 
x profundidade: 0,40m x largura: 0,92. 
As estantes deverão ser confeccionadas 
em aço nº 16, reforço em forma de 
X nos fundos e lados. Tratamento de 
pintura mediante processo químico com 
desgraxante fosfatizado, pintura com 
tinta em pó a base de resina híbrida 
epóxi-poliester curada em estufa na cor 
cinza claro.

R$ 304,00

A íntegra da ata encontra-se disponível no Departamento de Licitações e Contratos. 
Homologação /Ratificação:03/06/2015

so e em conformidade com o Inciso XXII 
do Artigo 24 da Lei nº 8.666/93, com suas 
posteriores alterações. Itabirito – MG, 
18/06/2015. Engº Wagner José Silva Me-
lillo, Diretor Presidente do SAAE. Ratifi-
co o reconhecimento da Dispensa de Lici-
tação no processo acima, do Inciso XXII 
do Artigo 24 da Lei nº 8.666/93 com suas 
posteriores alterações. Itabirito-MG, 18 de 
Junho de 2015. Engº Wagner José Silva 
Melillo, Diretor Presidente do SAAE.
PREGÃO PRESENCIAL – 043/2015 
- Encontra-se aberto na sede do Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de Ita-
birito à Rua Rio Branco, nº 99 em Itabirito 
- MG, o Processo Licitatório n° 093/2015, 
na Modalidade de PREGÃO PRESEN-
CIAL nº. 043/2015, OBJETO: Aquisição 
de materiais de cantina e produtos de 
limpeza a serem utilizados rotineiramente 
nas unidades e dependências do SAAE de 
Itabirito - MG, conforme especificações 
do Anexo I, do edital, no dia 10/07/2015 às 
09:00 horas, na sala de reuniões do  SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-000  – 
Site www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: com-
pras@saaeita.mg.gov.br.

A MAIS COMPLETA LINHA DE 
MATERIAL ESPORTIVO DA REGIÃO

Camisaria
BARRETO

Roupas - Calçados - Cama e Mesa

R. Dr. Guilherme, 172 - ITABIRITO - 3561.1881

O Município de Itabirito/MG comunica 
que será realizada a licitação abaixo dis-
criminada. O edital poderá ser retirado no 
Departamento de Licitações e Contratos 
ou solicitado pelo email licitacao@pmi.
mg.gov.br. A reunião de abertura do pro-
cesso acontecerá na sala de reuniões da 
PMI, localizada na Avenida Queiroz Jú-
nior, nº 635, Praia, Itabirito/MG. Tel.: (31) 
3561-4050/3561-4086.
Concorrência Pública 003/2015 - PL 172/2015 
- Objeto: permissão onerosa de uso de bem 
público, para exploração de atividade co-
mercial da área da lanchonete situada nas 
dependências do Parque Ecológico de 
Itabirito. Tipo: Maior lance ou oferta. A 
abertura será dia 31/07/2015 às 09:00 hs.
Município de Itabirito/MG – A Pregoeira 
comunica data e horário para sessão de Ha-
bilitação referente ao Pregão Presencial 
107/2015 - PL 164/2015 – RP 058/2015, 
sendo o dia 29/06/2015 às 15 horas.
Município de Itabirito/MG – A Pregoeira 
comunica data e horário da nova sessão 
para definir a habilitação e demais atos 
inerentes referente ao Pregão Presencial 
087/2015 - PL 136/2015 – RP 047/2015, 
sendo o dia 30/06/2015 às 09hr00.
Município de Itabirito/MG – A pregoeira 
torna público o resultado do processo abai-
xo discriminado: 
Pregão Presencial 088/2015 – PL 137/2015 
– RP 048/2015. Registro de preços para 
eventual e futura contratação de pessoa 
jurídica para fornecimento de medica-
mentos utilizados no Centro Viva Vida 
por pacientes atendidos pela Rede/SUS 
Itabirito, atendendo a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde. Vencedora: Medway 
Log Comércio e Serviços Ltda. CNPJ: 
11.735.488/0001-11. Itens 03, 06, 07 e 
14. Valor Total: R$ 1.835,660. Vencedo-
ra: Orthonews Cirúrgicos e Ortopédicos 
Ltda. – ME. CNPJ: 11.453.723/0001-
62. Itens: 02, 08 e 09. Valor Total: R$ 
3.470,000. A pregoeira declarou os itens 
01, 04, 05, 10, 11, 12 e 13 frustrados. O 
Prefeito ratificou a decisão da pregoeira.
O Município de Itabirito torna público:
Extrato de contrato nº 178/2015 - Pregão 
Presencial 041/2015 – PL 070/2015. Obje-
to: Contratação de pessoa jurídica para for-
necimento de materiais de limpeza e higieni-
zação. Contratada: Brumadinho Comércio 
e Papel Ltda. CNPJ:18.285.097/0001-91. 
Valor: R$ 29.234,80. Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 203/2015 - Pre-
gão Presencial 102/2015 – PL 153/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de material hidráulico 
para atender a demanda de manutenção 
da Secretaria Municipal de Obras e Servi-
ços. Contratada: Douglas Fabris Aguiar – 
ME. CNPJ: 17.481.756/0001-00.  Valor: 
R$ 57.467,80. Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 204/2015 - Pre-
gão Presencial 102/2015 – PL 153/2015. 
Objeto:Contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de material hidráulico 
para atender a demanda de manutenção da 
Secretaria Municipal de Obras e Serviços. 
Contratada: Mercearia Indianópolis Ltda 
EPP. CNPJ: 17.263.096/0001-83.  Valor: 
R$ 79.704,17. Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 206/2015 - Pre-
gão Presencial 104/2015 – PL 160/2015. 
Objeto:Contratação de pessoa jurídica 

prestadora de serviço de engenharia pa-
ra desmontagem, remoção e transporte 
do trecho de linha férrea entre o bairro 
Meu Sítio e Marzagão, no município 
de Itabirito/MG. Contratada: Abayo-
mi Serviços E Comercio Ltda - ME, 
CNPJ: 19.479.553.001-05.  Valor: R$ 
750.820,00. Vigência: 10 meses.
Extrato de contrato nº 207/2015 - Pre-
gão Presencial 082/2015 – PL 131/2015. 
Objeto:Contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de câmeras backup 
para reposição do sistema de videomo-
nitoramento, em atendimento a Secreta-
ria Municipal de Segurança e Trânsito. 
Contratada: Extreme Security Comér-
cio Eletro Eletrônico Ltda-EPP.  CNPJ: 
19.780.461/0001-52 Valor:R$ 31.800,00. 
Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 211/2015 - Pre-
gão Presencial 105/2015 – PL 161/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica pa-
ra fornecimento de material de expediente 
e material de consumo para o serviço de 
Convivência e Fortalecimento de Víncu-
los e Serviços de Proteção e Atendimento 
Integral a Família, no Centro de Referên-
cia de Assistência Social - CRAS da Se-
cretaria Municipal de Assistência Social. 
Contratada. Marcília Azevedo Grossi – 
EPP. CNPJ: 20.821.116/0001-07. Valor: 
R$ 488,10. Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 212/2015 - Pre-
gão Presencial 105/2015 – PL 161/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de material de ex-
pediente e material de consumo para o 
serviço de Convivência e Fortalecimen-
to de Vínculos e Serviços de Proteção e 
Atendimento Integral a Família, no Cen-
tro de Referência de Assistência Social 
- CRAS da Secretaria Municipal de As-
sistência Social. Contratada. Prodak Ma-
teriais para Escritório Ltda - ME, CNPJ: 
25.489.147/0001-18. Valor: R$ 1.506,38. 
Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 213/2015 - Pre-
gão Presencial 105/2015 – PL 161/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de material de ex-
pediente e material de consumo para o 
serviço de Convivência e Fortalecimen-
to de Vínculos e Serviços de Proteção 
e Atendimento Integral a Família, no 
Centro de Referência de Assistência So-
cial - CRAS da Secretaria Municipal de 
Assistência Social. Contratada. Rogério 
Ribeiro Vidigal Comércio - ME, CNPJ: 
21.230.132/0001-80. Valor: R$ 2.236,00. 
Vigência: 31/12/2015.
Retificação Publicação Jornal “O LI-
BERAL” – Edição 1141 de 30 de Abril 
de 2015. Extrato de contrato 139/2015 
– Pregão Presencial 061/2015 – ON-
DE SE LÊ: Valor R$ 1.603,20. Vigência 
22/04/2015. DEVE-SE LER: Valor: R$ 
1.202,40. Vigência: 31/12/2015.
Extrato do Convênio de Cooperação. 
Convenentes: Município de Itabirito e o 
Cismep – Instituição de Cooperação In-
termunicipal do Médio Paraopeba - Obje-
to cooperação entre os partícipes visando 
à execução das ações e serviços de saúde 
voltada exclusivamente ao Sistema Único 
de Saúde – SUS, observando os princí-
pios e diretrizes da Lei Orgânica da Saú-
de (Lei 8.080/90). Data de assinatura: de 
18/06/2015. Vigência:  12 meses a partir 
da data de sua publicação.
Extrato da decisão do Processo Admi-
nistrativo Disciplinar nº 01/2015. Pro-
cesso Arquivado por inércia do Denun-
ciante. Data: 19.06.2015.

R. DR. GuilheRme, 37 - CentRo - (31) 3563.1039 - itABiRito  

40 tipos de Peixes
R. Cap. Serafim, 278-A (Antigo 
Maria Angu) - Santa Efigênia  
ITABIRITO - (31)8569-9250

3561-2182
Colocando cor em 

SUA VIDA
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Prefeitura entrega novo vestiário feminino 
na Escola Manoel Salvador

As novas dependências trarão mais conforto 
e comodidade para as alunas

 No último dia 18 de junho, a 
Prefeitura Municipal de Itabirito 
entregou a população o vestiário 
feminino da quadra da Escola Mu-
nicipal Manoel Salvador, no bairro 
São José.
 O vestiário proporcionará mais 
conforto e comodidade para as alu-
nas da escola, que agora contam 
com espaço adequado para se tro-
carem e se prepararem para as au-
las de educação física e para outras 
atividades.
 Durante a cerimônia de entrega 
do vestiário, as alunas fizeram uma 
homenagem e um agradecimento 
especial ao prefeito Alex Salvador, 
pelo esforço e empenho para entre-
gar esse espaço.
 O vestiário será usado também 
por “alunas atletas”. Isso mesmo, 
algumas alunas da escola, que fa-
zem parte do Projeto Esporte Cida-
dania, treinadas pelo Itabirito Vôlei 
Clube. Elas agradeceram à Prefei-
tura pelo investimento na quadra. 
“Os vestiários novos vão nos ajudar 
muito após os jogos, pois podemos 
nos trocar aqui”, disse a capitã do 
time, Alana Cristina Domingues 
Rodrigues.
 “Quanto mais a Educação 
puder contribuir para o esporte, 
melhor, pois são dois pilares que 
devem andar juntos”, explicou a se-
cretária de Educação, Ana Góis.  
 Ela destacou ainda o grande 
apoio oferecido pelo servidor da 

Inauguração dos vestiários contou com a presença das alunas do Projeto Esporte Cidadania

Vestiário trarão mais conforto durante as atividades físicas 

Prefeitura, Paulo Carvalho, grande 
incentivador do esporte na Escola 
Manoel Salvador.
 E é por esse cuidado especial 
da Prefeitura com os jovens do mu-
nicípio, que Itabirito vem se des-
tacando na qualidade educacional. 
De acordo com pesquisas, a educa-
ção do município é exemplo para 
outras cidades. “O nosso trabalho 
está revolucionando a educação de 
Itabirito e estamos recebendo mui-
tos elogios. E isso não para por aí, 
pretendemos ir muito mais longe. 
Tenho muito orgulho, pois é por 
meio da educação que vamos escre-
ver o futuro do nosso município”, 
explica o prefeito Alex Salvador.
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Talento: João Vitor Chaves, 21 anos e morador 
no Bairro de Lourdes, estudante de engenharia, 
foi selecionado pelo Instituto de Massachusetts 

cogumelo2005@yahoo.com.br

Elson 
Cruz

NOTAS 
DA PEDRA

(EUA) para participar da competição de Software (Inteligência Ar-
tificial) para empreendedores. Em parceria com sua sócia Carolina 
Marimoto, João Vitor ganha projeção nacional e busca recursos 
para representar nossa cidade. Veja detalhes no site Minuto Mais. 
Por onde anda? José Cláudio Batista, filho de Rosa e Laércio, ne-
to do saudoso Antônio Gomes Batista. Ele é casado com Fernanda 
e na região é empresário de destaque no ramo de automotivos. José 
Cláudio Batista é gente de expressão na Cidade Encanto.
Educação e arte: a vice-diretora da Escola Estadual Professor 
Tibúrcio, Nair da Glória Leonel sempre arranja um tempo para 
produzir belas obras de arte como bonecos de papelão, utilizan-
do material reciclável, e neste embalo prepara também convites 
diferenciados para diversas escolas que se preparam para as festas 
juninas. Parabéns! 
Inverno: dia 21 saudamos a entrada do inverno com o friozinho de 
JULIFEST e neste dia com festa e cardápio especial, comemorou 
mais um aniversário Suely Gomes Altino que ao lado do filho Léo, 
amigos e familiares curtiram e aplaudiram a apresentação da Ban-
da Wendell e Nanda de BH, num clima de alegria e descontração. 
Parabéns!
Odontologia: Quem vai se destacando em nossa sociedade com 
um trabalho elogiável é o dentista Francisco de Assis Paula. Nasci-
do em Campo Belo, casado com Ângela e pai de Matheus e Lucas, 
este profissional há quase uma década presta extraordinário servi-
ços a clientela.
Fotógrafo: ganha projeção os trabalhos apresentados pelo fotó-
grafo Sanderson Pereira que reside no Bairro São José. Desde seus 
tempos de ensino médio na Escola Intendente Câmara, Sanderson 
já mostrava todo seu talento e sensibilidade na arte de fotografar 
e hoje enriquece sua galeria de troféus e conquistas projetando o 
nome de nossa Itabirito.
Novo Horizonte: no último dia 23 esteve em festa à residência do 
casal Flávia e Adilson Josá dos Reis (Zezé) para comemorar os 14 
anos do cruzeirense Adilson Júnior (Adilsinho) que já é destaque 
no futebol itabiritenses. O irmão Gabriel, familiares e amigos da 
comunidade do Bairro Novo Horizonte festejaram o aniversário 
deste jovem talento.
Para refletir: A vida começa todos os dias. (Eríco Veríssimo)

Nascimento: o 
lar de Wellington 
e Carla ficou em 
festa no último 
dia 18 com a 
chegada de uma 
linda menina que 
receberá o nome 
de Ana Clara 
na pia batismal. 
Clarinha, a prin-
cesinha da famí-
lia, chegou com 
saúde e já está 
sendo paparica-
do pelos avós, 
tios e primos que 
estão babando. 
Seja bem vinda 
neste mundão 
e que Deus te 
abençoe sempre 
Clarinha!

Homenagem: Nossa 
conterrânea, a peda-
goga Júlia Matilde de 
Oliveira foi homenagea-
da pelo comandante do 
colégio Tiradentes da 
Polícia Militar de MG, 
sob o Tenente Coronel 
José Paulo Cezar em 
solenidade cívica des-
tacando os servidores 
civis e militares que 
encerraram carreira e 
fizeram história naquela 
instituição de ensino.

ICMS Cultural: Itabirito é destaque 
entre as cidades mineiras
Município conquista 5º lugar entre as 853 cidades mineiras e comprova 

trabalho realizado pela Prefeitura a favor do patrimônio histórico
 Itabirito investe na cultura e na 
preservação do patrimônio históri-
co durante todo o ano, e o resulta-
do de uma gestão eficiente e com-
partilhada não poderia ser diferen-
te! A cidade teve seus relatórios 
do Imposto Sobre a Circulação 
de Mercadorias e Serviços, ICMS 
Cultural, aceitos pelo Instituto Es-
tadual do Patrimônio Histórico e 
Artístico (Iepha) e bem avaliados, 
levando o município ao ranking 
das cinco cidades mais bem pon-
tuadas do estado.
 Para entender melhor, a le-
gislação brasileira determina que 
25% do ICMS arrecadado pelo 
Estado seja repassado aos municí-
pios e em Minas Gerais a legisla-
ção incluiu, entre os critérios para 
distribuição do imposto, os inves-
timentos realizados na preserva-
ção do patrimônio cultural. Assim, 
o Iepha elabora e analisa os crité-
rios para o repasse dos recursos 
para que os municípios possam 
estabelecer e implantar políticas 
de preservação do patrimônio cul-
tural adequadas às características 
de cada comunidade.
 Itabirito teve sua documenta-
ção do ICMS Cultural avaliada e 
aceita pelo Iepha, obtendo 24,73 
pontos, que serão convertidos em 
recursos financeiros para o ano de 
2016. Esta pontuação garante à 
Itabirito, investimentos próximos 
a R$600 mil. Um dos determinan-

tes para o excelente resultado foi, 
sem dúvida, a correta utilização 
dos recursos do Fundo Municipal 
de Proteção ao Patrimônio Cul-
tural (Fumpac), que é gerenciado 
pelo Conselho Municipal do Patri-
mônio Histórico, Artístico e Natu-
ral de Itabirito (Compatri).
 Em 2009, Itabirito chegou a fi-
gurar na 9ª colocação, entre os 853 
municípios, porém em 2012 a falta 
de investimentos e a pouca atenção 
dada ao setor levou a pontuação 
do município praticamente a zero, 
com reflexos no exercício de 2015. 
Com muito esforço e dedicação, a 
atual administração conseguiu re-
verter a situação. “É uma conquis-

ta de um esforço conjunto de que 
temos muito orgulho. Não existe 
segredo, o que fizemos foi por em 
pauta e executarmos as políticas 
públicas voltadas para a preserva-
ção do Patrimônio Cultural, em 
Minas Gerais batizada de ICMS 
Cultural. A participação do Compa-
tri, onde os representantes do poder 
público e da sociedade civil delibe-
ram juntos, foi fundamental para 
construção do Plano de Aplicação 
do Fundo Municipal de Preserva-
ção do Patrimônio e esta decisão foi 
preponderante para garantirmos es-
ta excelente pontuação”, explicou o 
secretário de Patrimônio Cultural e 
Turismo, Ubiraney de Figueiredo.

Preservação do Patrimônio é realizada com sucesso em Itabirito

Uaironman Itabirito: superação dos próprios 
limites marca o estilo da competição
 O esporte de alto nível inva-
diu Itabirito neste último fim de 
semana. O Uaironman, tradicio-
nal prova de triathlon dividida 
em Natação, Mountain Bike e 
Corrida, levou atletas da cidade a 
testarem seus limites no sábado e 
domingo.
 A primeira prova a abrir o 
circuito foi a de natação, realizada 
no sábado (20) no União Sport 
Club. Os participantes nadaram 
um total de quatro quilômetros 
para a categoria masculina e dois 
para a feminina.  No domingo 
(21), foi a vez dos atletas pedala-
rem em busca do melhor tempo. 
A largada ocorreu no Poliesporti-
vo da Carioca e seguiu até o Alto 
do Cristo, em um trajeto de 15 
km. Este ponto marcava o início 
da corrida, em um percurso de ida 
e volta do ponto turístico à VDL, 
chegando à marca de 7 km de cor-
rida.
 O percurso extenso e íngreme 
foi considerado uma das maiores 
dificuldades da competição. É o 
que conta o vencedor na categoria 
geral masculina, Robert Braga. 
“Achei o Mountain Bike a parte 
mais difícil, porque só havia su-
bidas e poucas superfícies planas, 
então exigia demais da muscula-

tura. Mas estas 
dificuldades só 
comprovaram 
a qualidade 
da prova”. Já 
a campeã na 
categoria femi-
nina, Raffaelly 

Rodrigues, endossou a opinião. 
“A minha maior dificuldade foi na 
corrida, a qual eu tenho treinado 
menos. Mas eu me empenhei bas-
tante na prova de bike, e consegui 
uma boa diferença na natação. 
Com certeza, foi um desafio que 
contou com um grau de dificul-
dade elevadíssimo, de superação 
tanto física, como mental”.
 Para o secretário de Esportes 

e Lazer, Alessandro Massaini o 
diferencial do  Uaironman é jus-
tamente o alto nível de exigência 
física. “Não é uma prova para 
‘aventureiros’. Quem não estiver, 
de fato, bem preparado e treinado 
terá muita dificuldade. A intenção 
é sempre incentivar os atletas da 
região para que superem seus 
limites e se tornem cada dia me-
lhores nestas modalidades”. Alameda Wolmer de Abreu Matos, 160 - ITABIRITO (próximo ao Banco Santander)
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 Dito popular um tanto chulo determina que “quem não tem 
bunda, não se senta”, que corresponde àquele outro, também de-
terminante, porém mais educado: “quem não tem competência, 
não se estabelece”. A municipalidade adquiriu, há alguns anos, o 
derradeiro sobrado colonial, dos vários que Cachoeira do Campo 
já teve. Situado na Praça Felipe dos Santos - nome devido ao 
revoltoso, que ali foi preso enquanto pregava a sublevação contra 
a exploração do colonizador - o sobrado não teve a sorte de cair 
nas mãos de pessoa ou entidade sensível e dotada de recursos 
suficientes, para resgatá-lo e lhe dar finalidade condizente com a 
sua história e estatura. Quis o destino (seria?) que fosse adquiri-
do pela municipalidade, cuja fama em relação à preservação do 
patrimônio extramuros do distrito-sede não é muito edificante, ou 
então Cachoeira do Campo não teria perdido tanto de suas primi-
tivas relíquias. Se era para somente somá-lo aos próprios munici-
pais, abandonado e fadado a cair (tombamento municipal?) que 
não se gastasse, à toa, o dinheiro do contribuinte. A única ação 
sensata da nova proprietária foi a colocação do tapume, a impe-
dir que desavisados se coloquem sob o risco de serem atingidos 
por destroços do velho imóvel. Pergunta-se: quando o imóvel se-
rá recuperado e entregue ao uso público? Quando se justificará 
o emprego de recursos públicos em sua aquisição? E a incúria 
municipal não fica só nisso. Em plena campanha, que se faz pelo 
consumo racional e não desperdício de água, filete do mesmo lí-
quido é visto a escorrer, por baixo do dito tapume, continuamente, 
há vários dias. Desse jeito, quem levará a campanha a sério? On-
de arrumar moral para exigir o não desperdício?

O BERRO DO 
BODE ZÉ

Faltam competência 
e seriedade

Câmara homenageia mulheres 
com a comenda Beatriz 
Francisca de Assis Brandão

Jovem é assassinado a 
queima roupa em Itabirito
 Na noite do domingo (21) um jo-
vem de 23 anos foi assassinado com 
dois tiros no Mangue Seco, situado 
no distrito de São Gonçalo do Bação, 
Itabirito. Os tiros acertaram no braço 
esquerdo e no tórax da vítima Alex 
Fabiano dos Santos. De acordo com 
informações da Polícia Militar, o cri-
me teria ocorrido por um desentendi-
mento durante um acidente de trânsi-
to, já que os envolvidos não entraram 
em acordo em relação aos danos. A 
vítima foi socorrida pelo Corpo de 
Bombeiros, mas não resistiu aos fe-
rimentos.
 Já o suspeito, identificado pela 
PM como Willian Dias Veloso, co-
nhecido como Ratazana, de 21 anos, 
fugiu do local e está foragido. Quem 
tiver informações do suspeito pode 
entrar em contato com a polícia pelos 
telefones 190 ou 181. Não é preciso 
se identificar, o sigilo é garantido.

Willian Veloso Dias, 21 anos, 
conhecido como Ratazana, é o 

principal suspeito

Divulgação/PMMG

Polícia Militar prende traficantes em Itabirito
 Após receber denúncia anôni-
ma sobre ocorrência de tráfico de 
drogas, a Polícia Militar compare-
ceu ao bairro São José, em Itabiri-
to, na quarta-feira (24). Um rapaz, 
de 27 anos, foi avistado saindo de 
uma residência no local, portando 
uma pedra de crack que afirmou 
ter adquirido de outro indivíduo. 
Na porta da residência, o indivíduo, 
de 35 anos foi abordado e, dentro 
do imóvel, foram apreendidas três 
pedras de crack e objetos utilizados 
para o preparo de drogas. 
 Também por meio de denún-
cia anônima, um homem, de 27 
anos, foi localizado no bairro Vila 

José Lopes, em Itabirito, na ma-
drugada da quinta-feira (25). Com 
o rapaz foi encontrada a quantia de 
R$472,00 em dinheiro. Ele afir-
mou que estaria comercializando 
drogas, junto à venda de lanches a 
domicílio. Em sua residência, fo-
ram apreendidos: uma porção de 
cocaína, uma balança de precisão, 
além de objetos utilizados para o 
preparo e para o acondicionamento 
de drogas. 
 O proprietário e uma funcioná-
ria do estabelecimento comercial 
para o qual o motoboy trabalhava 
também foram presos pela Polícia 
Militar. No local, foram apreen-

didas 18 porções de substância 
similar à cocaína, uma balança de 
precisão e embalagens para entor-
pecentes. No veículo do autor de 

32 anos foi apreendida mais porção 
de cocaína e quantia em dinheiro. 
O veículo foi encaminhado para o 
pátio conveniado.

 Todos os autores e os materiais 
apreendidos foram encaminhados 
para a Delegacia de Polícia Civil de 
plantão para demais providências.

 A noite de sexta-feira (19) 
foi marcada pela entrega da Co-
menda Beatriz Francisca de Assis 
Brandão, realizada no plenário da 
Câmara Municipal de Ouro Preto. 
A Comenda foi criada em 2005 e 
presta homenagem às pessoas e 
entidades que prestam trabalhos 
relevantes nas áreas de Educação, 
Cultura e Artes, em especial no to-
cante aos direitos da mulher.
 As agraciadas deste ano foram: 
Francisca Maria Almeida; Maria 
Christina Tárcia; Leila Maria Iná-
cio Xavier de Freitas; Sandra Fos-
que Sanches e Carmelita Barbosa 
de Moraes.
 Cláudia Pereira, pesquisadora 
e autora do livro “Contestado Fru-
to: A Poesia Esquecida de Beatriz 
Brandão (1779-1868)”, e que tam-
bém fez parte do Conselho Deli-
berativo da Medalha, falou sobre 
a poetisa. “Este ano a Comenda 
completa 10 anos de história. Eu 
fico muito feliz que a Câmara Mu-
nicipal de Ouro Preto reconheça 
o talento e a obra de Beatriz e que 
continue homenageando essa gran-
de escritora na pessoa de outras 
mulheres que contribuem na forma 
decisiva para o engrandecimento 
da Cultura, da Educação e da Arte 
em Ouro Preto, como é o caso de 
todas as pessoas que foram agracia-
das até hoje”, pontua.
 O presidente da Câmara Muni-
cipal de Ouro Preto, Thiago Mapa 
(PP) falou sobre a importância 
desse reconhecimento. “A entrega 
dessa Comenda é muito impor-
tante para valorizar, através dessas 
mulheres, a Cultura, a Arte e a Edu-
cação na nossa Cidade. Ficamos 
muito satisfeitos em homenagear 
essas cinco mulheres que estão aqui 
representando todas as mulheres de 
Ouro Preto”, destaca o presidente.

Beatriz Francisca de 
Assis Brandão

 “Inovadora, transgressora, 
educadora, escritora, uma mu-
lher completamente à frente de 
seu tempo”. Assim a pesquisado-
ra Cláudia Pereira define Beatriz 
Francisca de Assis Brandão.
 Nascida em Vila Rica em 1779, 
Beatriz Brandão faleceu no Rio de 
Janeiro em 1868. Poetisa, musicista 
e tradutora, Beatriz Brandão viveu 

em um panorama político tumultua-
do, que tinha como pano de fundo 
a Inconfidência Mineira. Ela ousou 
desafiar o rígido sistema patriarcal 
de seu tempo enfrentando a tirania 
e o preconceito de uma sociedade 
que discriminava a presença femi-
nina no universo político, social e 
cultural. Beatriz Brandão foi uma 
das primeiras escritoras do Brasil a 
publicar textos e fundou a primeira 
escola para meninas de Vila Rica.


